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La extraña chica 
japonesa

"La mujer es voluble. Como pluma al vien
to, cambia de palabra y de pensamiento"
Q  sea que "la dona é mobile qual piuma al 
vento. Muta d 'accento e di pensiero" dijo 
Giuseppe Verdi en su famosa aria de la ópera Rigoletto 
(1851). Aquella chica japonesa viajaba sola en un viaje o r
ganizado de esos en que a una la cargan y descargan en 
tropel en alguna ciudad de Europa. El autobús, ya cargado 
de masa turista, casi siempre tenía que esperarla. Posible
mente, la joven chica japonesa trasnochaba. "¡Jo, es que 
uno no es de piedra! A ver qué hace esta chica sola. ¡Es que 
uno no es de piedra!" repetía un señor de unos sesenta años 
que viajaba con su señora y su cuñada. Como su señora y 
su cuñada cantaban muy bien las ¡otas aragonesas, am eni
zaban las comidas y cenas mientras el varón del grupo m i
raba a la chica oriental. ¿Qué idea infantil alojaría ese hom 
bre en su cabeza acerca de aquella chica? Más que pájaros 
en la cabeza, albergaba un pa lom ar con palomas negras. 
Solo palomas negras puede pensar un hom bre que consi
dera que una mujer está dispuesta a sus deseos solo porque 
viaje sola. Y, ¿qué extraño fenóm eno le acontecería en su 
fisionomía cuando la veía subirse al autobús?¿Dónde y con 
quién habría.estado la chica del Japón? Esa fisionom ía per
versamente in fantilo ide anduvo volteándose -arriba y aba 
jo, según sus posibilidades- durante todo el viaje solo por 
visualizar una hembra sola. Eso sí, aquel gañán granado se 
hinchaba de orgu llo  cuando su mujer y su cuñada vocifera
ban una ¡ota durante la cena "Te acuerdas, maña, te acuer
das, del día que nos casamos, que se nos rom pió la cama y 
a poco nos esnucamos". Esta coplilla  a ritmo de ¡ota bien 
podía durar el segundo plato o el postre. Y qué risa pasaba 
la gente. Divertidísimas las dos. "¡Qué hum or tienen!" de
cían los viajeros consortes del trim atrim on io . La chica japo 
nesa no llegó un día al autobús. Justo el día que más m onu
mentos había que ver, la nipona se quedó en su habitación. 
El señor que no era de piedra, insistió muchísimo en que 
había que ir a buscarla a su habitación "no sea que le haya 
pasado algo. ¡Es que está sola! Si yo solo lo digo como si 
fuera su padre". Y, como si fuera su padre, se d irig ió  con 
una pequeña comitiva de viajeros a llam arla desde la re
cepción del hotel y, si era.necesario, ir a su habitación a ver 
qué pasaba. Hikaru -que así no se llam aba- se encontraba 
durm iendo porque simplemente no deseaba ir a la  excur
sión de aquel día. Lo había decidido ella sola. "¡Y sin contar 
con nadie!" se asombraba el señor de sesenta años que no 
era de piedra. Masako, o como se llam ara, no tenía que 
contar con nadie para v ia ja r sola, ni para trasnochar sola, 
ni para decidir que no iba a una excursión. La chica japone
sa, quien podría llamarse Shizu, no necesitaba que le flo re 
ciera un padre casual que pretendiera cuidar de ella. Sobre 
todo si se trataba de un grandísim o hijo del landismo que 
sólo por verla dejaba volar sus verdes fantasías, y que daba 
por sentado que una mujer sola está abierta a todo tipo de 
pretensiones. Y ello es así porque la mujer no es tan voluble 
como una pluma al viento, sino que, muy al contrario, suele 
seguir una línea recta.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Crónica con Firma

Fijadas las fechas 
festivas para 2019

El D iario Oficial de Castilla La Mancha ya ha A. 10PEZ SANCHEZ 
publicado el proyecto del Decreto que fija el calendario laboral 
para el próximo año 201 9, que vuelve a incluir el Corpus Cristi y lo 
que se entiende menos, el Lunes de Pascua, si bien hay que tener 
en cuenta que el 6 de enero y el 8 de diciembre caen en dom ingo 
y no se hace bueno la n.orma no escrita de que se pasan a lunes.

A tenor de eso, y salvo "catástrofe", las fiestas en Castilla La 
Mancha serán las siguientes:

1 de enero (Año Nuevo)
18 de abril (Jueves Santo)
19 de abril (Viernes Santo)
22 de abril (Lunes de Pascua)
1 de mayo (Fiesta del Trabajo)
31 de mayo (Día de Castilla La Mancha)
20 de junio (Corpus Cristi)
1 5 de agosto (Asunción de la Virgen)
12 de octubre (Fiesta Nacional de España-Virgen del Pilar)
1 de noviembre (Todos los Santos)
6 de diciembre (Constitución Española)
25 de diciembre (Navidad)
En Valdepeñas hay que sumar como fiestas locales la del lunes 

5 de agosto con motivo de la feria y la del 7 de septiembre (sába
do) al coincidir en dom ingo el día 8, solemnidad de la Virgen de 
Consolación.

Pues este es el calendario para el año 201 9, fiestas laborales de 
carácter retribuido y no recuperables propuestas por la Dirección 
General de Trabajo, Formación y Seguridad Laboral de la Conse
jería de Economía.
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Si eres donante o quieres serio podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
D I A S  mm D O N A C I Ó N *  M A R T E S  Y  J U E Y E S  D E  1 7:00  f t  H O R A S
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El correcto gaullismo del PP
Desde 1965 la Quinta República 
de Francia elige al Presidente a 
doble vuelta. Con ello se conse
guía - según De Gaulle - una 
doble verdadera hazaña demo
crática: los franceses que se que
daban sin representar en el Eje
cutivo en la primera vuelta podían 
tener la oportunidad de quedar 
representados en la segunda vo
tando a uno de los dos candida
tos finalistas, y, por otro lado, se 
conseguía así que el Presidente de 
la República saliese siempre ele
gido por más de un 50% de los 
votantes franceses. Y lo decidido 
por la mayoría absoluta del cuer
po electoral se equipara al inte
rés general o el bien común, en 
virtud de una pura convención del 
Mundo Clásico, y reinventada 
después por la filosofía del utili
tarismo inglés, así como también 
aceptada en todos los sistemas de 
administración de un colectivo, 
sea político o privado. La demo
cracia, juego decisional de ma
yorías y minorías, descansa en esa 
convención práctica. Y ya el pro
pio Rousseau lo sabía, cuando ne
gaba incluso que la voluntad ge
neral coincidiera con la unánime.

Los votos expresan la identifi
cación de la voluntad del votante 
con la del votado. De las urnas 
salé lo que ha entrado en ellas; 
sumas de votos de identificación 
con lo votado. El voto ejecuta la 
Moraleja espiritual del debate 

olítico; por todo ello no debe 
aber consenso entre Pablo Ca

sado y Soraya Sáenz de Santa
maría, porque sería engañar las 
voluntades de los votantes y ne
gar la presunta sinceridad del 
votado. Nunca es bueno el resul
tado de unas bocas de urnas mu
das, babeadas por los cortesanos 
flabelíferos de los Jefes de Parti
do. La lealtad produce ciudada
nos y compañeros; la fidelidad, 
súbditos. Sólo elige verdadera
mente quien obedece a un impul
so de nobleza, de libertad y de 
verdad.

Si en las elecciones al Presiden
te del Partido Popular no hubiese 
doble vuelta, los afiliados que han 
votado a Cospedal, a Margallo o 
a Juan Ramón no podrían que
dar representados. Es así que el 
sistema gaullista garantiza que al 
menos más de la mitad de los 
votantes asuman el riesgo de ele
gir al Presidente.

Pero además de garantizar que

el Presidente del Partido Popular 
sea elegido por más de la mitad 
de los compromisarios, también 
este Congreso debe activar los 
principios fundantes del Partido 

ue la actualidad urgente y trepi- 
ante de las tareas de gobierno - 

que deberían expresarse en infi
nitivos históricos - había oblitera
do. El Partido Popular no puede 
seguir adaptándose de modo si
miesco a las hazañas estético-gra
maticales de una izquierda liqui
dadora y carente de horizontes 
políticos verdaderos, y debe bus
car su mejor inspiración en el hu
mus de sus bases, que aún guar
dan los principios como un teso
ro. O el PP asume de nuevo con 
energía los valores de su propio 
ideario, aún vivo en sus bases de 
provincias, o la derecha social (y 
el centro moderado) tendrán que 
buscar otro instrumento político 
más eficaz. Así de simple. Lo que 
somos, esto es, nuestros principios 
y valores, nos debe llevar al obrar 
político, y no el obrar político pue
de llevarnos nunca a ser. "Ope
ran sequitur esse'L 

Por otro lado, el debate en este 
"caucus" del centro-derecha espa
ñol no puede suponer una causa 
general hostil e implacable al pro
pio Gobierno del PF) defenestra- 
do no por la voluntad de los ciu
dadanos sino por los intereses hir
sutos e inconfesables de una 
suma de minorías del Poder Le
gislativo que se ha auedado de 
espaldas al cuerpo electoral. Un 
gobierno cuyas urgencias políti
cas - crisis económica, desafío in- 
dependentista - lo han tenido en 
la flagrancia de apagar continuos 
fuegos que por su peligrosidad e 
inminencia le han impedido ex
plicar muchas veces, con claridad 
y sosiego, la doctrina con que eje
cutaba los actos de Gobierno, y 
desarrollar sus propios principios 
y valores ( ley electoral que no lle
gó a hacerse, una ley de educa
ción más contundentemente libe
ral, etc.). La inmensa mayoría de 
los afiliados del PP han adorado 
el trabajo que como gobernante 
realizó su líder Mariano Raioy. La 
idea lógica sería reivindicar lo me
jor de Rajoy como patrimonio de 
todos, tanto de Soraya como de 
Pablo, y de subrayar la importan
cia que debe tener volver siem
pre a los principios doctrinales y 
valores de un Partido que debe 
custodiarlos como su tesoro y su

MARTÍN-MIGUEL RUBIO 
ESTEBAN

corazón. Llegar al Gobierno nun
ca puede volver a significar va
ciar de producción de pensamien
to político las sedes del Partido. El 
regreso de María San Gil al "re
dil" popular ha alegrado y emo
cionado a todos los afiliados, pero 
no todos los regresos son buenos 
apoyos a las dos candidaturas y, 
por ende, al Partido Popular.

También debería destacarse de 
un modo sutil en este debate en
tre compañeros que el futuro del 
PP está indisolublemente ligado a 
la permanencia de la Monarquía 
y que apoya incondicionalmente 
al Rey como principal bastión- 
símbolo de todas nuestras liber
tades y de la unidad nacional. Asi
mismo, el primer gran problema 
que debe tratar de resolver el in
minente Congreso del PP es el de 
limpiarse de la roña socialdemó- 
crata con que muchos afiliados se 
han impregnado merced a los 
mayoritarios medios de comuni
cación; una vez convertida por los 
todopoderosos medios de izquier
da la teoría política socialdemó- 
crata en norma del espíritu públi
co, comenzaron las rutinas de 
conservación de esa idea letal 
transformada en realidad políti
ca. Los principales enemigos hoy 
del PP serán las resistencias - tam
bién las del propio Partido - de la 
inercia mental suicida que se opo
ne por hábito a toda forma de 
cambio político, al triunfo de la 
libertad, si puede decirse, de una 
verdadera democracia liberal, a 
la que está vinculado indisoluble
mente el Partido Popular. Desgra
ciadamente el Partido Popular en 
sus años de gobierno no pudo 
oponerse a la hegemonía cultu
ral de este derrotista espíritu so- 
cialdemócrata que reina sin duda 
en la sociedad española; es ver
dad que no era fácil enfrentarse 
a él, pero se podía al menos no 
haberlo alimentado.

En resumen, aunque un Con
greso es siempre un lugar peli
groso y muchas veces antiestéti
co, en cuanto que hay en los se-

Tercera Etapa Socialista

Depende del PSOE
Cuando digo PSOE lo hago por cir

cunscribirme a la realidad española, 
pero mi intención, mi punto de mira 
lo tengo puesto en la socialdemocra- 
cia europea. Durante gran parte de 
nuestra historia reciente; y no tan re
ciente; quizá desde el último tercio del 
siglo XVIII hasta la Segunda Guerra 
Mundial, el debate político y social 
se situó en el dilema izquierda y de
recha; comunismo y capitalismo.

El primero surge para contrarres
tar los efectos del segundo. El 
capitalismo del XVIII y del XIX 
había causado tanto daño, había 
llegado a unos límites de explota
ción insoportables, que se hacía 
necesario la aparición de un 
contrapeso. Así, a principios del 
siglo XX aparece el comunismo. 
Pero los errores, los abusos en el 
interior de sus propias estructuras 
lo condujo a la ineficacia. Sin 
embargo no se puede hablar de

fracaso del comunismo. Fue tal el 
miedo, el terror de que ese 
socialismo marxista se extendiera, 
que el comunismo contribuyó, y de 
que manera, a que el capitalismo se 
socializara. Del capitalismo salvaje 
se pasó a un capitalismo puesto al 
servicio del bienestar social.

El efecto contrario tampoco se 
dejó esperar. Del comunismo se 
pasó en un pispás a la socialdemo- 
cracia. La conclusión de este 
devenir histórico es que el debate 
entre comunismo y capitalismo, 
hemos pasado a debatir qué tipo de 
capitalismo preferimos. Ese viaje 
hacia el centro derecha y el centro 
izquierda, nos ha situado, no sin 
intención, en las distintas posicio
nes de la derecha, del liberalismo. 
Dicho con otras palabras, la 
derecha ha pasado a dominar el 
campo político y social.

Parece como si la izquierda.

estado de J|JU0 GflRC¡fl_
conformis- CflSARRUBIOS SAINZ
mo, o mas 
bien que a
ciertos líderes que se llaman de 
izquierda les ha venido muy bien la 
ideología y la actitud de este 
cambio de corriente. Líderes que 
han abandonado los postulados de 
la izquierda cegados por el señuelo 
de pasar del capitalismo del 
laisséz-faire, al liberalismo welfare. 
¡Qué bien se han adaptado! Por eso 
mantengo, defiendo y defenderé, 
que la sociedad reclama a gritos, 
necesita, volver a las esencias de la 
socialdemocracia, al socialismo de 
las libertades y el bienestar. Y eso 
depende del PSOE, de sus líderes, 
de su ideología y de su actitud.

juliocasarrubios.blogspot.com
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[os socialistas exigieron la dimisión de la concejal de 
Juventud, en el Pleno de control al equipo de gobierno

LOS SOCIALISTAS EXIGIERON LA DIMISIÓN  
DELA CONCEJAL DE JUVENTUD

CANFALI. Edición de fecha 21 de julio de 2000. Precio del ejem
plar, 0,90 euros. El titular principal en portada se refiere al pleno 
de control al equipo de gobierno propiciado por el grupo socia
lista en esa época en la oposición.

Leemos en el interior: «Los socialista exigieron la dimisión de 
Juana Palencia por manipular la prueba de selección de un infor
mador juvenil. El último punto de los veintiséis llevados por el 
PSOE al pleno extraordinario convocado por el alcalde a instan
cias del grupo de la oposición fue acaso el único del orden del 
día que exaltó el ánimo de los corporativos, al verter el portavoz 
socialista Jesús Martín graves acusaciones y juicios personales 
hacia la concejal delegada de Juventud y Educación, Juana Pa
lencia Sarrión».

VALDEPEÑAS ACOGE EL CIERRE DEL 
FESTIVAL INTERNACIONAL DE FOLKLORE

Cinco compañías folklóricas procedentes de cuatro continentes 
van a tomar parte en la ¡ornada de cierre del Festival Internacio
nal de Folklore de Ciudad Real, que tendrá lugar en la plaza de 
España de Valdepeñas.

La entonces concejal de Cultura, María del Carmen Obregón 
destacó el alto interés que para la ciudad tiene recibir y presen
ciar un encuentro de culturas, razas y pueblos tan divertido y com
pleto.

LA FERIA DE AGOSTO CUENTA CON UN 
PRESU PU ESTO  DE 13 MILLONES DE PESETAS
El concejal de Festejos Antonio de la Torre presentó el cartel y la 

programación de la feria de agosto que cuenta con un presu
puesto de 13.770.000 pesetas, que es sensiblemente inferior a la 
del año pasado en donde los gastos ascendieron a 19.457.000.

Las principales novedades anunciadas en su día fueron el he
cho de que los conciertos se celebren en el propio recinto ferial 
con entrada gratuita.

Otra novedad es que se anticipa es el II Encuentro de Bandas, y 
se disputará un partido de fútbol para conmemorar el XXV ani
versario de la creación del Sporting Valdepeñas.

La llegada de una etapa de la Vuelta Ciclista a España daba 
también cierta importancia a los días previos a la inauguración 
de la feria de agosto.

El homenaje al valdepeñero ausente recayó en el pintor Miguel 
Navarro Sánchez, acto coordinado por el poeta y escritor Joa
quín Brotons Peñasco.

El autor del cartel anunciador fue David Lillo que percibió 
100.000 pesetas por el encargo, ya que el concurso quedó de
sierto.

En esa misma rueda de prensa, el portavoz del equipo de G o
bierno y concejal de Festejos, Antonio de la Torre anunció que se 
concede el nombramiento de «Alcaldesa honoraria y perpetua» a 
la patrono de Valdepeñas, la Santísima Virgen de Consolación, 
además de conceder la medalla de oro, y nombrar hijos predi
lectos a Francisco Greis y Miguel Fernández Sáez, e hijos adopti
vos, Luciano Galán y Daniel de Campos.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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La injusticia no es inmune
Nos corresponde 

hacer del
mundo un lugar para 

todos
Hay a lgo innato en nosotros que debemo: 
fom entar mucho más, el espíritu de encuen 
tro y unidad, sin tem er las divergencias. Todo hay que cultivarlo  
arm ónicam ente desde la escucha y el d iá logo. Por eso, que los 
líderes se reúnan a construir puentes y a forta lecer vínculos para 
hacer frente a los desafíos globales, es lo más sensato; y, en 
todo caso, un signo de expectativa que siempre vale la pena 
ce lebrarlo. Sin duda, la principal contienda que hemos de ven
cer, pasa por convencernos a nosotros mismos, que tenemos 
entre todos que errad icar la miseria y renunciar a la estupidez 
de los privileg ios y la supremacía. N adie puede quedar excluido 
porque todos somos necesarios, únicos e imprescindibles, para 
la construcción de ese astro habitab le  en el que ha de conflu ir la 
so lidaridad ¡ntergeneracional, pero tam bién la concurrencia de 
todas las culturas, interactuando para sostener valores e iden ti
dades que han de regenerarse, en esa conjunción de m iradas y 
oídos, que necesitamos para salir adelante. La hum anidad tie 
ne que pensar que la injusticia no es invencible, y aún menos 
inm une, y lo que si requiere lo justo es ausencia de soberbia 
entre nosotros y ta lante  comprensivo. De ahí que el com prom i
so c iudadano deba m undializarse, puesto que conlleva una lu 
cha decidida contra la ido latría  del d inero, o contra el mismo 
poder usurero, que es capaz de dejarnos sin aire con tal de 
im ped ir que respiremos.

C iertam ente, cada día hay más carencia de ambientes n i
veos. Por eso, que no podemos fracasar, máxime cuando el lau
rel se lo llevan los fuertes y el desengaño los débiles. En conse
cuencia, es hora de concilia r otros afanes y desvelos en una 
escala g loba l, cada uno desde su experiencia en la m isión, que 
nos lleve a una línea de m aduración más poética que política, 
más humana que deshum anizadora, más libre que esclava de 
ese universo de intereses que todo lo contam ina de inm ora lida 
des y vergüenzas. Bajo esta perspectiva de donarse, y hasta de 
perdonarse uno mismo de las andanzas pasadas, pienso que 
hemos llegado al instante preciso, de intentar prom over estrate
gias conjuntas que nos d ignifiquen a todos por igual. Fruto de 
esa conjunción de entusiasmos es como surgen los ambiciosos 
proyectos. Se me ocurre pensar en el Plan de Apoyo de la ON U  
para el Sahel, cuyo objetivo es "acelerar la prosperidad com 
partida y la paz duradera" en diez países sahelianos. Rachel 
Kyte, representante especial para la Energía Sostenible, cree que 
el Sahel está en la "cúspide de una revolución" donde la poten
cia solar puede p roporc ionar electricidad a la red regional y 
energía a las comunidades locales. Verdaderamente, son estos 
avances ilusionantes, en aproxim ación con todo lo que nos ro 
dea, lo que nos hace converger en un cam bio del corazón. El 
referente de santa Teresa de Lisieux, puede ayudarnos a reen
contrar esa pa labra justa, am able, capaz de acercamos ante la 
riada de egoísmos que nos circundan por todos los continentes.

Sea como fuere, no podemos continuar por sendas de in i
qu idad, necesitamos vencer el a luvión de maldades que entre 
todos hemos cosechado, para no g loba liza r nuestra propia per
dición como especie. C iertam ente, nadie se hace perverso de la 
noche a la m añana, es cuestión por tanto de repensar com por
tam ientos y liderazgos. Y ante este cúmulo de atmosferas in jus
tas tam poco se puede guardar silencio. Somos caminantes de 
sueños, gentes de hospita lidad y verbo, peregrinos con nervio y 
m oradores dispuestos siempre a no callarse ante lo ¡lícito. S iga
mos con este inherente proceder. Quizás, como poetas en gua r
dia que somos por naturaleza, hemos de repudiar la multitud 
de escenas violentas e inhumanas que sufrimos a todas horas, y 
en cua lquier sito. No podemos, sin duda, seguir con este abe
cedario de degradación hum ana, social y am bienta l. Todos es
tamos perjudicados. Hay que asum ir comprom isos, y bajo este 
sentido de ética responsable, enm endar las mil injusticias socia
les que padecemos, empezando por el desempleo y los déficits 
de traba jo  decente que continúan elevadísimos, a tenor de las 
descomunales cifras en muchas regiones del p laneta. Por nues
tra historia sabemos que lo más fácil es dividir, romper, destruir, 
a n iq u ila r...; ahora nos fa lta  im pulsar otro espíritu más cons
tructor, tal vez sea el mom ento de hacerlo, precisamente ahora 
que la O N U  invita a las personas de todo el orbe a celebrar el 
Día Internacional de Nelson M ándela (18 de ju lio), contribu
yendo con pequeñas cosas en sus propias comunidades. Indu
dablem ente, cada persona tiene la capacidad y el encargo de 
fo r ja r un mundo más equitativo y menos injusto. En cualquier 
caso, la batalla contra la indecencia debe ser perenne, pues no 
debemos perm itir que nadie nos robe la esperanza por vivir con 
decencia. En el esfuerzo está el triunfo y, por ende, la honesta vida.

VICTOR CORCOBA 
HERRERO

Gracias ffJaraíz,f por estos más de 
400 artículos publicados en diez 

años (2008 - 2018)
Este año se cumplen diez años desde que co
mencé a escribir en C anfa li. Y en este m o
mento que cam bio de dom ic ilio  desde Sevilla 
a Antequera, aprovecho para hacer un breve 
recorrido histórico desde los distintos lugares 
en los que fueron escritos todos estos artícu
los. A lo largo de diez años he ten ido la opor
tun idad de escrib ir y ser publicados sem anal
mente más de 400  artículos, prim ero en Can- 
fa lí y después en Jaraíz. El prim er artículo fue 
el 1 1 de abril del 2008  y que llevaba por títu 
lo: Eusebio Vasco y Valdepeñas...Un gran c ro 
nista valdepeñero perteneciente a la Real Aca
dem ia de H istoria...Eusebio Vasco no fue va
lorado por sus pa isanos...H om bre creyente, 
amante de la Iglesia y orgu lloso de la historia 
de Valdepeñas".

En
to d o  este 
c a m in o  de 
diez años de 
e s c r i t o r ,  
agradezco a 
m i a m ig o  
J u liá n  G ó 
mez, d ire c 
to r de Jaraíz 
por su gran 
a p o y o  de l 
sem anario y 
por su gran 
c o l a b o r a -  
c ión  en los 
dos lib ro s  
que he pre
sen tado  en 
Valdepeñas:
"Mi tío pepe, 
el labrador"
(2016) y "El 
s e g u n d o  
que cam bió 
m i v id a "
(2018 ). Los 
más de cua
t r o c i e n t o s  
artículos han 
tr a ta d o  de 
temas popu
la res com o 
la serie "Mi 
tío  Pepe El 
L a b r a d o r "  
de la que se 
e s c r ib ie ro n  
58 capítulos, 
ta m b ié n  se 
han  v is to  
te m a s  de 
opinión polí
tica , a rtícu 
los de h isto
r ia ,  tem as 
r e l i g i o s o s ,
de índole nacional e in ternacional, temas des
de la rea lidad local de donde eran escritos: 
M á laga, Buenos Aires, Lima, Sevilla y ahora 
desde Antequera en M álaga en donde llegue 
hace veinte días.

Les cuento am igos lectores de "Jaraíz" 
que ésta, mi nueva sede desde donde segui
remos escribiendo, es un antiguo convento 
de los Trinitarios fundado  el año 1 634. Junto 
con otros tres sacerdotes, nuestra labor de 
asistencia hum ana y espiritual es la siguiente: 
Atención a una gran parroquia  de Antequera, 
C apellanía del Centro Penitenciario de Archi- 
dona y atención a nuestra Casa de Acogida 
para presos y Emigrantes de la Fundación Pro
libertas. Q u iero  destacar en prim er lugar la 
labor de la casa de acogida para personas 
reclusos y ex -reclusos con el objetivo de p ro 
mover actuaciones que favorezcan la au tono 
mía de las personas acogidas, su estabiliza-

ANGEL GARCIA 
RODRÍGUEZ

ción fam ilia r, personal, so
cial y laboral, logrando m i
n im izar el riesgo de exclu
sión y estigm atización so
cial que afecta a este colectivo. En segundo 
lugar está la casa de acogida para inm ig ran 
tes en donde se acoge a hombres mayores 
de 18 años, extranjeros, carentes de medios 
económicos y sin apoyo social y /o  fam ilia r, 
que se com prom etan con el p rogram a cuyo 
fin prim ord ia l es la inserción labora l. Se aco
gen personas que se d irigen directam ente a 
la casa de acogida, así como a través de la 
derivación de otros recursos procedentes de 
entidades del Tercer Sector o de adm in is tra 
ciones públicas. El program a hacia los in m i
grantes se desarro lla  en tres fases: acogida,

atención social y p rom oción  y fo rm ac ión . 
(Fundación P rolibertas, P rom oc ión /libe ra - 
c ión /D esarro llo . w w w .pro libertas.org).

La rea lidad local de Valdepeñas, su 
recorrido histórico ¡unto con temas de o p i
nión social, político y re lig ioso, interpelan 
para seguir escribiendo tras diez años en 
este prestig ioso sem anario  "Jaraíz". Com o 
señala el escritor Angel Zapata: "Escribir es 
cuestión de paciencia, de a fic ión , de estar 
dispuestos a perseverar en el arte esmerado 
de com binar palabras. La pasión por escri
b ir no es sino otra form a del am or a la vida".

I Am igos colaboradores de "Jaraíz", si
gamos co laborando con nuestra pluma co
m unicando en este medio la verdad de nues
tra realidad valdepeñera y m anchega!.

Valdepeñero ausente. Antequera (Málaga)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #316, 20/7/2018.



0 6 1 Opinión
SSSH

ilH asta  el 1 8 de diciembre se 
podrá ver en Valdepeñas, en el 
Museo de la Fundación Gregorio 
Prieto, sito en la calle: Pintor Men
doza, 57, la magna exposición: 
"Gregorio Prieto y sus libros", que 
ha sido magníficamente organi
zada y montada por dicho Mu
seo-Fundación y comisariada por 
Óscar Muñoz Sánchez, que de
muestra, que es un verdadero 
profesional en la materia, dado 
que dicha muestra es la mejor or
ganizada y exhibida de las mu
chas que ha hecho el citado Mu
seo-Fundación, que ya cumple 50 
años, desde su creación en Arga- 
masilla de Alba, población man- 
chega donde contó con la cola
boración y ayuda inestimable de 
el íntimo amigo de G. Prieto, el 
escritor, dramaturgo y critico lite
rario Pascual Antonio Beño, hoy 
tan injustamente olvidado.

La muestra consta de una am
plia y muy buena selección de 
fotografías, portadas, libros y d i
bujos que Gregorio Prieto realizó 
sobre libros y temas de poetas y 
escritores tan diversos como: Cer
vantes, Góngora, Shakespeare, 
Milton, García Lorca, Cernuda, 
Aleixandre, Altolaguirre, García 
Baeria, Baudelaire, Juan Ramón 
Jiménez, Miguel Hernández, Con
cha Lagos y Juan Alcaide, entre 
otros, que es una verdadera deli
cia su contemplación, ¡unto a un 
muy interesante vídeo con varias 
entrevistas y documentales con 
G. Prieto, el mejor pintor de la Ge
neración del 27, aunque al autor 
de esta reseña le interesa mucho 
más el dibujante, ya que fue uno 
de los grandes dibujantes de Es
paña y está considerado el más 
importante artista manchego del 
siglo XX.

La exhibición, es una de esas 
muestras de arte que ningún 
amante de las bellas artes debe 
dejar de ver, ya que no hay mu
chas oportunidades de contem
plar exposiciones de esta magni
tud en ciudades pequeñas de pro
vincias, dado que este tipo de ma
nifestaciones artísticas es mucho 
más habitual de visionar en gran
des ciudades.

catalogo

Las personas interesadas pue
den adquirir al precio de 40 euros 
un soberbio libro-catálogo de
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Gregorio prieto y  sus libros

G R E G O R I O  P R I E T O  - M u c h a c h o  M a n c h e a o

más de 200 páginas ilustrado en 
blanco-negro y color, que incluye 
textos de Ma Concepción García 
Noblejas, José Corredor Mateos 
y Óscar Muñoz Sánchez; suma
rio, profusamente acompañado 
con cientos de dibujos de Prieto y 
una amplia y diversa selección de 
documentos pertenecientes al ar
chivo de la Fundación que lleva 
el nombre del ilustre artífice: tex
tos, cartas manuscritas y meca
nografiadas, recortes de prensa, 
diarios, folletos, catálogos, foto
grafías...

En fin, estimados lectores, que 
es la mejor presentación de d i
bujos que se ha montado por es
tos pagos y cuya entrada es gra
tuita, algo a tener muy en cuenta 
en estos tiempos, en los que co
bran hasta por respirar, pero pa
gan siempre muy tacañamente.

El MUSEO-FUNDACIÓN

Además, ya pueden aprovechar 
su visita a el Museo y verlo en su 
totalidad, particularmente, no se 
olviden de la sala que contiene la 
colección privada de G. Prieto, en 
la que pueden ver obra de virtuo
sos, de magos de los pinceles y 
los lápices como: Vázquez Díaz, 
Regoyos, Rosales, Gutiérrez So
lana, Picasso, Braque, Bores, 
Miró, Camarasa, Matisse, Bacon, 
Chirino, Nieva, Antonio López..., 
y mención especial mere la sala 
dedicada a García Lorca, en la 
que pueden contemplar el fam o
so retrato que le hizo al universal 
poeta granadino y amigo suyo, 
¡unto a varias versiones de el mis
mo vate y los ingenuos, casi in
fantiles, dibujos que hacía el re
putado escritor y dramaturgo an
daluz y le regalaba a su amigo 
Prieto, ¡unto a íntimas misivas, ya 
que el genio de Fuente Vaqueros, 
que fue vilmente asesinado, era 
un creador nato al que una gue
rra incivil, que provocó el golpe 
de estado de Franco, le arrancó 
de cuajo la vida, en su plenitud. 
Claro, que no fue el único, ya que 
otros muchos menos conocidos y 
gentes sencillas del pueblo, tam 
bién fueron asesinados en ambos 
bandos irreconciliables de las dos 
Españas, siempre a garrotazos, 
como la inmortalizó el único e 
irrepetible Goya.

El citado Museo-Fundación, es 
una de la mejores pinacotecas de

Castilla-La Mancha, ¡unto al Mu
seo Municipal de la "Ciudad del 
V ino", donde también pueden 
contemplar el Museo del Vino, el 
Yacimiento Ibérico del Cerro de 
las Cabezas, sus monumentos, las

muchas y bellas escultu
ras de sus calles, sus bo
degas centenarias, las 
casas de estilo moder
nista que quedan en la 
citada ciudad, que es 
patria chica de Bernar
do de Balbuena, Grego
rio Prieto, Lorenzo Luzu- 
r ia g a , Juan A lca ide , 
Francisco Nieva, Sagra
rio Torres, Óscar Bené- 
dí, Ignacio Crespo Foix 
y tantos otros/as autores.

Mi felicitación al nuevo 
director del Museo-Fun
dación, al que no tengo 
el gusto de conocer y 
que ha hecho cambios 
importantes y necesa
rios, como los realizados 
en la galería alta del pa
tio y en la de los arcán

geles, y aprovecho la ocasión 
para sugerirle-espero no se mo
leste- algo que él ya habrá visto, 
que hay partes del Museo que ne
cesitan una mano de pintura y un 
cam bio de ilum inación , entre 
otras.

JOAQUÍN BROTÓNS*

BIENVENIDA SEA A 
VALDEPEÑAS

Bienvenida sea a mi amada ciu
dad-isla esta magistral exposi
ción, donde pueden aprovechar 
el día almorzando en sus restau
rantes, bares y tabernas, y com
partiendo sus excelentes vinos 
blancos, tintos y rosados acogi
dos a su denominación de O ri
gen: Valdepeñas, que ya exporta 
sus caldos a más de 110 países, 
donde se les consideran los me
jores vinos-calidad-precio- de Es
paña, junto a otras denominacio
nes, que tienen bastante menos 
historia que la D.O. Valdepeñas, 
que data de 1932, aunque en el 
Yacimiento Ibérico del Cerro de 
la Cabezas, que fue poblado del 
siglo VI a III a.C., han aparecido 
restos de pepitas de uvas en va
rias vasijas, que se exhiben en el 
Museo Municipal de arte contem
poráneo y arqueología ibérica; 
Museo que es de los mejores de 
la Comunidad y de el que fui guía 
hasta 2016, que me jubilé al cum
plir los 65 años.

Asimismo, ya que están en la 
Ciudad del Vino y la Cultura- si 
le apetece-, les aconsejo hagan 
suyo el breve texto de Max Aub: 
"Llega un momento -en  la vida 
pasajera- en que al hombre sólo 
le queda el vino. Lo demás, son 
lujos inútiles, como todos los lu
jos, menos el arte...". Pues, de
gusten excelentes vinos, pitanzas 
y arte, se lo comenta un escritor y 
periodista valdepeñero de pura 
cepa, que ama y vive el mundo 
del vino y la cultura, ya que la he 
mamado desde la cuna, dado 
que soy nieto, hijo, sobrino y pri
mo de bodegueros: "Bodegas de 
Matías Brotóns y Hermanos", que 
fundó mi abuelo Joaquín Brotóns 
Fenoll, en 1 920 y que en 1 967, 
la familia convirtió en sociedad 
anónima, bajo la denominación: 
"Matías Brotóns, S.A.", que cerra
ron sus puertas en 1 992, empre
sa en la que trabajé 25 años.

www.joaquinbrotons.com

ERNES 27 DEJ 
Resérvala y;
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► ► El consejero de Agricultura valora con la directiva de la D.O, Valdepeñas, la previsión de la próxima vendimia

Reducir el rendimiento del viñedo y apostar por las variedades que 
demanda el mercado, claves para que el sector siga creciendo

■ JULIÁN GÓMEZ
H La Junta Directiva de la Aso
ciación Interprofesional de la De
nominación de Origen Valdepe
ñas,ha celebrado hoy la reunión 
valorativa de la estimación de co
secha de la próxima vendimia. Lo 
ha hecho en presencia del con
sejero de Agricultura, Medio Am
biente y Desarrollo Rural de Cas
tilla La Mancha, Francisco Martí
nez Arroyo, quien en declaracio
nes previas, ha avanzado que su 
mensaje a los-miembros de la d i
rectiva sería el de apostar por el 
pago diferenciado de la uva se
gún su calidad, reducir el rendi
miento productivo d las explota
ciones y potenciar las variedades 
de uva más demandadas por los 
consumidores, tanto por volumen 
como por valor; y «sobre todo por 
,lo segundo».

Martínez Arroyo plantea que la 
previsión de la próxima vendimia 
es la de una cosecha en línea con 
la media de las últimas campa
ñas. Ha destacado que el merca

do internacional ha sido muy fa 
vorable para los vinos de Castilla 
La Mancha, que el año pasado 
se exportaron prácticamente a 
todo el mundo, gracias a los vi
nos embotellados y con denomi
nación de origen. Ha destacado 
que de Valdepeñas sólo sale este 
rango de vinos.

Ha recalcado por otra parte, la 
experiencia pionera que la Deno: 
minación de Origen Valdepeñas 
tendrá con los nuevos vinos blan
cos de la cosechad e 2018, con
signando en las contraetiquetas 
de las botellas, la variedad de uva 
con que han sido elaborados, lo 
que a juicio de Martínez Arroyo, 
supone una apuesta por la traza- 
bilidad, de cara al consumidor. 
Ha subrayado que será la prime
ra D.O. de España en poner esta 
información .en las coritraetique- 
tas.

Para Martínez Arrtoyo, el cami
no emprendido en Valdepeñas 
hace dos años es «un camino sin 
retorno». Además del cum pli
miento de acuerdos sobre nue
vas normas tanto para los pro
ductores de uva como para las 
bodegas, la Denominación desa
rrolla desde 201 ó una campaña 
de publicidad y comunicación a 
niveles local, regional, nacional e 
incluso en otros países.
El consejero ha valorado que un 

estudio de la consultora Nielsen 
sitúe a Valdepeñas como la ter
cera denominación de vinos más 
conocida entre los jóvenes espa
ñoles. «Llegar a los jóvenes es lle
gar a los consumidores de hoy y 
del futuro», ha afirmado.

Martínez Arroyo destaca el esfuerzo de transparencia que realiza la Denominación 
de forma pionera

LAVADERO DE COCHES

El consejero de Agricultura (izda.) con los representantes de las organizaciones profesionales integradas en la Denominación de 
Origen Valdepeñas

Un año de prórroga para la directiva de la 
Denominación de Origen Valdepeñas

JARAIZ
■  El lunes 1 6 de Julio, tuvo lu
gar en la sede de la Denomi
nación de Origen Valdepeñas, 
una reunión entre el consejero 
de Agricultura Medio Ambien
te y Desarrollo Rural de Casti
lla-La Mancha, Francisco Mar
tínez Arroyo, y el presidente de 
la Asociación Interprofesional,

Jesús Martin Rodríguez-Caro, con 
representantes de las organizacio
nes que conforman la Interprofe- 
sión de la D.O. En el encuentro 
se alcanzó el acuerdo de prorro
gar un año la composición de la 
actual Junta Directiva.

Para este periodo, las organiza
ciones integrantes podrán optar 
por mantener a sus actuales re

presentantes en la directiva o 
designar otros.
Se acordó además que duran

te este año, se regule el proce
so para la renovación o acredi
tación, que determine el grado 
de representatividad de cada or
ganización en los órganos de 
la Denominación y la composi
ción de éstos.

A  Talleres
CAMACHO
lllfa  f e 'vrv'Lrt'

N uevos y  de O ca s ió n
MECÁNICA Y ELECTRICIDAD 

NEUMÁTICOS 
AIRE ACONDICIONADO

SERVICIO FRE-iTV 
MANTENIMIENTO 

DIAGNOSIS
Tels. 926 32 40 65 - 686 79 88 70 •

Veracruz, 69 - i 3300Valdepeñas (Ciudad Real)
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•  EXAMEN VISUAL

•  LENTES DE C ONTACTO

•  CONTROL DE LA MIOPÍA

•  OPT GFRIATRICA

•  A D A P T A C I Ó N  D E  P R O G R E S I V O S

• ORTO-K
•  CONTROL QUERATOCONO

•  TONOMETRÍA

•  t o p o g r a f í a  CORNEAL
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C/ Bernardo Balbuena, 7 Valdepeñas 
Tel, 926 104 960 

anadiaz.viaoptica.es

G a n a l  000euros

Por cada 20

Convivencia de un grupo de jóvenes con 
diabetes en el albergue El Cañaveral
■ jaraíz

.■Cerca de 70 niños y jóvenes de 
entre 8 y l 7 años participan es
tos días en el albergue El Caña
veral, en un campamento que 
organiza la Asociación de Perso
nas con Diabetes de Valdepeñas 
(Adival), en unas instalaciones que 
ha visitado el alcalde, Jesús Mar
tín, y el consejero de Sanidad, 
Jesús Fernández Sanz.

Martín recordó que el albergue 
reabrió hace un año. «Estuvo ce
rrado un par de años y funcio
nando regular 5 años, hasta que 
llegamos a un acuerdo con la 
empresa que lo está gestionando 
y han acertado con su inversión 
de l .000.000 de euros, porque 
lo tienen todo ocupado y aportan 
a la ciudad un recurso turístico».

El alcalde resaltaba que el a l
bergue, situado en el paraje de 
Las Aguas, es una apuesta por el 
medio ambiente y la juventud, 
convirtiéndose en punto de ocio 
y multiaventura en la naturaleza. 
Destacó que las nuevas instala
ciones cuentan con piscina, seis 
cabañas de madera y un parque 
multiaventura, que dispone de 
una tirolina de las más grandes 
de España. La reapertura del al
bergue, que se suma a la oferta 
turística de la ciudad, se ha ma

terializado mediante una conce
sión administrativa por .diez años.

Parches para tratar 
la diabetes

■ El consejero de Sanidad, Jesús 
Fernández, tuvo palabras de feli
citación por recuperar un espa
cio de ocio que acoja campamen
tos para jóvenes con diabetes. 
Muchos de ellos ya disponen de 
los parches para el control de su 
diabetes, señalaba el consejero: 
«Hasta ahora llevamos 540 niños 
en Castilla-La Mancha que ya no 
tienen que pincharse para regu
lar su índice glucémico; nosotros 
queremos que sea el 100% pero 
no todos pueden por su tipo de 
diabetes o porque su pediatra no 
lo aconseja, y esperamos que 
hasta octubre esta cifra crezca 
hasta los 600 niños».

Adelantó que el gobierno de 
Castilla-La Mancha extenderá es
tos parches a mujeres embaraza
das, para que mejoren el control 
de su glucemia.
El presidente de la Asociación de 

Personas con Diabetes de Valde
peñas (Adival), Alfonso Muñoz,

ASAJA celebra su 
VI Congreso de Jóvenes 
Agricultores y Ganaderos
■ j a r a íz
■  La Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) congregará 
el viernes 20 de julio en Valdepe
ñas a unos 250 jóvenes agricul
tores y ganaderos de toda la pro
vincia, en el VI Congreso, que se 
celebra bajo el lema «Avanzan
do con los jóvenes».

Será un encuentro de jóvenes 
agricultores y ganaderos meno
res de cuarenta años, en el que 
se debatirá sobre la situación del 
campo y las perspectivas de futu
ro, la necesidad del relevo gene
racional, cómo influye la reforma

de la Política Agraria Común 
(PAC) en su actividad profesional 
o las fórmulas de financiación.

El acto tendrá lugar en los salo
nes Gran Paraíso e intervendrán 
el presidente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato, el alcalde Jesús 
Martín, y representantes de la 
Consejería y de la Diputación.

El secretario general de ASAJA, 
Florencio Rodríguez, destaca la 
importancia del Congreso porque 
uno de los principales objetivos 
es favorecer y contribuir al relevo 
generacional en el campo.

concluyó resaltando que este 
campamento ha. contado con jó
venes de entre de toda la región, 
la mayoría diabéticos, aunque 
también los había con diferentes 
tipos de intolerancias. En el cam
pamento participaron monitores 
titulados y personal sanitario, que 
combinaban actividades lúdicas y 
consejos para el control de la dia
betes.

Estación de Servicio LAG UNA

en el sorteo de 1000 euros en 
poseedor de la  papeleta  cuyo uno de sus 

2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Loteriá Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le  hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

Avda. del Vino, 10 - 926 313 348

/ 5 5 S  SERVICIOS 
U  OPTOMÉTRICOS

Nuevas Instalaciones, en Calle Barril, 14
i r q r D r i r - )  \ / A I  n F P P / C W Q r P  I iSDtJDLJL-J V r i D  ¿ r i & c z l j

T ei/Fax  9 8 G  3 4 8 4 9 8 - M óvü G G 9  7 5 5 3 8 9
w w w .ta lle re s v ic to ra s ta s io .e s

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora som os INSTALADORES AUTORIZADOS del S istem a GLP para inco rpo ra r el Gas com o com bustib le  a lte rna tivo  en los m otores de Gasolina. 

La m itad del coste  de la gaso lina convenciona l Subvencionado por el G obierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS

M e c á n i c a ,  d i a g n o s i s  y  e l e c t r i c i d a d  

p e n a  v e h í c u l o s »  i n d u s t r i a l e s  y  t u r i s m o s :  
J X i r e  a c o n d i c i o n a d l o  -  I M e u m á t i c o s  

S e m i - r e m o l q u e s  -  M a q u i n a r i a  a g r í c o l a
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El Pleno exigirá a la Agencia Tributaria, que 
las costas procesales no se consideren 
ganancia patrimonial en el IRPF

Ana Martínez (UCIN) 
denuncia el mal estado de 
los pasos de peatones

Teléfono: 926  708  687  
disenococinasprieto@ gm ail.com

mmemmmmmm

Ífi
s eléctricos e industriales La Mancha, S.L.

G rupo B.C.

)A ESPECIALIZADA EN PRODUCTOS 
A INSTALACIONES INDUSTRIALES 

Y DEL HOGAR

CONDICIONADOS PRECIOS BAJOS 
VEN E INFÓRMATE

A V E N ID A  G REG O RIO  PRIETO 20. TFN O .: 9 2 6  3 1 2  4 3 0

PO LÍG O N O  IN D USTRIAL, A V D A . H O L A N D A  11. VALDEPEÑAS (C. REAL)
seiman@belcrilux.net

Martínez señala que en el día 
anterior se produjo la colisión de 
dos vehículos, también en el ba
rrio del Nuevo Valdepeñas, su
puestamente porque la señali
zación horizontal de «Ceda el 
paso» no se veía.

S ituación s im ila r, según la 
concejala de UCIN, se da en 
el paso de peatones que hay 
en- la confluencia de la calle 
Cruces con la calle Castellanos 
(popularm ente la «Puerta del 
Sol»), para el que su grupo p i
dió en el Pleno que se m ejora
se la señalización. Ana M artí
nez a firm a 'q u e  hay m otivos 
para pedir responsabilidades a 
quien aprobase la compra de 
p in tu ra  para la señalización 
via l. Martínez añade que ne
cesariamente «no todo lo pú
b lico  es bueno» y que quizá 
convendría contra tar el m an
tenim iento de la señalización a 
una empresa y, en todo caso, 
que los pasos de peatones se 
pinten en dos colores para me
jo ra r su v is ib ilidad.

I Motivan ia 
propuesta 
ios iitigios 
por ■ 
cláusulas 
abusivas en 
préstamos 
hipotecarlos 
o
«Preferentes»

rieron acciones «Preferentes» sin 
conocer realmente las condicio
nes que asumían. El concejal ex
plica que en 201 6, un cambio de 
criterio en la Agencia Tributaria 
supuso que las costas de los pro
cesos judiciales derivados de esas 
reclamaciones fuesen considera
das como un incremento patrimo
nial del contribuyente del IRPF que 
consiguió una sentencia o acuer
do favorable, obligándole a tri
butar por ello.

Delgado ha calificado la pro
puesta como una «postura legís- 
tima» y dice no dudar de la sensi
bilidad del presidente Pedro Sán
chez, hacia las consideraciones 
que justifican la medida propues
ta.

389 atendidos

Francisco Delgado ha recorda-

I  ! f @ w >  ü i § p ® f a §

V e t e r i n a r i o s
Cuidamos de él

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias ® )  HORAS

o te ®
V e t e r i n a r i o s

JULIÁN GÓMEZ
■  El Pleno del Ayuntamiento de 
Valdepeñas se va a reunir el 2 de 
agosto con carácter extraordina
rio para, entre otros asuntos, exi
gir al presidente del Gobierno, al 
Ministerio de Hacienda y a la 
Agencia Tributaria, que las cos
tas procesales derivadas de sen
tencias favorables a consumido
res por cláusulas abusivas en cré
ditos hipotecarios, dejen de con
siderarse como ganancia patri
monial para el cálculo el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas. El concejal portavoz del 
equipo de gobierno, Francisco 
Delgado Merlo, ha subrayado 
que la propuesta de acuerdo se 
dirige sólo a los casos en los que 
el contribuyente afectado tenga la 
condición de consumidor.
Delgado ha señalado a los múl

tiples litigios entablados con los 
bancos, por clientes sometidos en 
sus contratos hipotecarios a cláu
sulas-suelo o aquellos que adqui-

do que en 2013  el 
Ayuntamiento habilitó 
un servicio jurídico gra
tuito a disposición de los 
vecinos afectados por 
cláusulas-suelo en sus 
hipotecas, cuando se 
tratase de la primera 
v iv ienda . El servicio 
atendió a 389 familias, 
que en números redon
dos suponen unas
1.000 personas.
El portavoz ha denun

ciado la «falta de sensi
b ilidad» del an te rio r 
gob ierno, porque no 
obligó a los bancos a 

elim inar las cláusulas abusivas, 
forzando así a las personas a de
fender sus derechos ante los tri
bunales, lo que provocó una «liti- 
giosidad altísima» en todo el Es
tado. Tanto, que el Ministerio de 
Justicia tuvo que habilitar tribuna
les específicos para dictaminar so
bre cláusulas-suelo, para no co- 
lapsar más los juzgados. (En la 
foto, el concejal portavoz del 
PSOE, Francisco Delgado).

■  jr  ^
■ pinie una
I  empresa y no 

Ayuntamiento

|J .G .
■  La concejala de la Unión de 
C iu d a d a n o s  Independ ien tes 
(UCIN), Ana Martínez, ha de
nunciado el mal estado de la 
pintura de numerosos pasos de 
peatones de Valdepeñas. Un 
deterioro o fa lta de m anteni
miento que puede orig inar ries
gos al no ser vistos por los con
ductores. La edil ha mostrado 
numerosas fo togra fías en las 
que se aprecian los pasos de 
«cebra» faltos de pintura o la se
ñalización vertical en, mal esta
do.
Afirma que en la calle Am apo

la recientemente se procedió a 
pintar un paso de peatones que, 
poco tiem po  después, ya se 
m uestra carente de p in tu ra .

C/Virgen, 64
1 3300 Valdepeñas (Ciudad Real)

cocinas & baños
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Oesía (Tecnobit) cierra el primer semestre 
con ventas de 153 millones de euros

La empresa 
invertirá 23 
millones en 
potenciar sus 
productos y 
servicios

4 años. Es el resultado de la con
fianza que los clientes depositan 
en la compañía, según Furnells.

En el capítulo de inversiones 
Grupo Oesía cuenta con un Plan 
que superará los 23 millones de 
euros en dos años. Actualmente 
cerca del 4% del total de los in
gresos netos de la compañía se 
invierten en l + D +i.

HERRAMIENTA VIDA

talán de la Salud donde ha redu
cido en un 40% el riesgo de pa
rada cardiorrespiratoria, el desa
rrollo de la administración públi
ca inteligente o el diseño y fabri
cación, desde la factoría de Val
depeñas, de la nueva generación 
de displays de navegación aérea 
para los F-18 del Ejército Español 
o soluciones de comunicaciones 
tácticas que ya utilizan diversas 
Armadas.

HOTEL EL HIDALGO

■ JARAIZ
üGrupo Oesía - Tecnobit ha al
canzado un récord de ventas, de 
153,2 millones de euros en el
primer semestre de 2018, según 
ha anunciado el Presidente Eje
cutivo de la compañía, Luis Fur
nells.

Esta cifra supera las ventas en 
ejercicios completos, como 2014 
o 2015. Además, el dato inte
ranual (es decir si sumamos el 
segundo semestre de 201 7 y el 
primero de 2018) se alcanzan los 
245,9 millones de euros, el do
ble de las ventas anuales de hace

Luis Furnells ha destacado el 
'm odelo de 'a lentó de Grupo 
Oesía, centrado en el desarrollo 
de carrera de sus profesionales. 
Entre los proyectos innovadores 
de la compañía destacan varios 
vinculados a la creación de solu
ciones para la Sanidad como el 
control y seguimiento de los pa
cientes crónicos, a través de la 
herramienta VIDA, destinada a 
mejorar el control y estado de 
evolución de los pacientes cróni
cos, que ya está implantada en 
varios hospitales del Instituto Ca-

Demanda de perfiles 
técnicos

Grupo Oesía está inmerso en 
una etapa de fuerte crecimiento y 
cuenta con 3.200 profesionales 
en sus oficinas repartidas por toda 
España, Colombia, Perú y Brasil. 
La compañía prevé seguir incor
porando perfiles técnicos tanto li
cenciados como estudiantes de 
los últimos años de grado y de 
formación profesional para sus

Centro de trabajo de Tecnobit

dos divisiones: Tecnologías de la 
Información y de equipos y siste

mas para la Aeronáutica, Defen
sa y Seguridad.

Motorcraft

o

m i m e b e n W s

TU BODA en ei JARDIN 
más idílico de la Comarca. 
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada.

TOTALMENTE GARANTIZADOS
VISÍTANOS EN:

Nueva visita de hermanamiento a Cognac

■ j a r a íz

El Ayuntamiento de Valdepeñas, 
a través de la asociación «J'aime 
Cognac/Me gusta Cognac», ha 
llevado a cabo un nuevo viaje de 
convivencia y hermanamiento a 
la ciudad francesa de Cognac, a 
la que ha viajado una represen-, 
tación del equipo de Gobierno 
acompañando a un grupo de fa 
milias de Valdepeñas compuesto 
por medio centenar de personas, 
que han convivido con otras tan
tas familias cognacenses.

El viaje se está realizando entre 
el 11 y el 1 6 de julio y el grupo 
ha visitado Vitoria, Bayona y Sa- 
intes y Pons. En su estancia en la 
región de Chorantes tam bién 
asistieron al tradicional desfile del 
14 de julio y a la inauguración 
de la Calle de Valdepeñas.

La teniente de alcalde de Servi
cios Sociales y Sanidad, Vanessa 
Irla, recordaba que este herma
namiento con la ciudad de Cog
nac «fomenta el mutuo conoci
miento, el estrechamiento de la
zos culturales y la unión de dos 
ciudades distanciadas geográfi
camente pero muy cercanas en 
lo demás».

HERMANAMIENTO

Desde el año 1996 Valdepe
ñas está hermanada con la ciu
dad de Cognac, un lazo que tie 
ne como objetivo unir a los ciu
dadanos de ambas localidades 
a través del respeto a sus cos
tumbres, cultura y demás carac
terísticas que definen y diferen
cian a los pueblos que configu
ran la Nueva Europa. Más de

tencien esta relación. Son fam i
lias de ambas ciudades las que 
acogen en sus hogares a los ve
cinos hermanados.

Nueva expedición valdepeñera a Cognac

dos décadas en las que ambas 
ciudades no han dejado de or
ganizar intercambios culturales, 
deportivos y artísticos, que po-

e l H o te l El Iltdalg

Cásate en invierno 
y disfruta de 

nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
m arco para  tu  
¡¡CEREMONIA!!
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Las fiestas en honor a San Cristóbal recuperaron el ritmo de años pasados

Las reinas infantiles entrantes y salientes (Foto Roberto Muñoz) Panorámica del escenario durante el relevo de la reina juvenil (Foto Roberto Muñoz)

El paso de procesión por la plaza de San Marcos (Foto Roberto Muñoz)

|  ÁNGEL LÓPEZ
üTras el paréntesis del pasado 
año en donde los actos celebra
dos se limitaron al plano religio
so, este año las fiestas en honor 
a San Cristóbal, patrón de los 
conductores han vuelto al ritmo 
de años anteriores, celebrándo
se además de los diferentes cul
tos, los concursos, así como la 
cena de hermandad, entre otras 
actividades.

Durante la semana pasada se 
celebró el concurso de truque en 
los aledaños de la sede de la Aso
ciación-Hermandad de San Cris
tóbal, y al término del mismo se 
entregaron los trofeos.

El resto de los trofeos de los 
distintos concursos se entregaron 
en el transcurso de la cena de 
hermandad y verbena que se ce
lebró con la asistencia de más de 
cien personas en el pabellón fe
rial "Esteban López Vega", y que 
amenizó el Trío "Aranzazu".

En este mismo acto fue procla
mada reina juvenil, Laura Vive
ros Barba que recibió la corona 
de lá reina saliente Sonia Torres 
Martínez, y como reina infantil fue 
nombrada Paula Mora Ramírez, 
que tomó el relevo de Rocío Fer
nández Carrera.

En la entrega de las bandas, 
ramos de flores y obsequios par
ticiparon el presidente de la her
m andad, Antonio Luis Badillo 
Dotor, miembros de la ¡unta di
rectiva, y el teniente de alcalde 
delegado del área de Festejos, 
Manuel López Rodríguez.

En cuanto a los concursos ce
lebrados, el de habilidad con ca
mión y remolque, el primer clasi
ficado fue Santiago Alcaide Ma
ñas, el segundo, Jesús Angel Ló

pez de Lerma Delgado y el terce
ro, Gregorio León Donado. El de 
Gymkana con cabeza tractora, 
primer clasificado Francisco José 
Camocho, segundo, José Carlos 
Carrero Navarro y tercero, Gre
gorio León Redondo.

El concurso de habilidad con 
turismo deparó como primer cla
sificado a Santiago Alcaide Ma
ñas, segundo, Jesús Angel López

de Lerma Delgado, y el tercero, 
Félix Sánchez Espinosa.

También tuvo lugar un sorteo 
con numerosos regalos, y un re
galo especial de Parking Entreca
minos consistente en un televisor.

Intervinieron tanto el presiden
te de la Asociación-Hermandad, 
Antonio Luis Badillo, que dio la 
bienvenida a los asistentes, de
seando que la hermandad conti

nué estando fuerte con las nue
vas incorporaciones a la ¡unta d i
rectiva.

Por su parte, Manuel López Ro
dríguez, teniente de alcalde de 
Festejos, felicitó a la ¡unta directi
va por los actos programados, así 
como por mantener viva la her
mandad y seguir trabajando con 
ilusión y esfuerzo y también por 
la labor que hacen para concien

ciarnos de la im portancia  de 
mantener la prudencia al volan
te.

Los actos de esa noche que fue
ron presentados por el periodista 
Angel López Sánchez, también 
incluyeron un aplauso y la felici
tación a Luis Romero Barrilero, 
por cumplirse el 50 aniversario de 
la fundación de la Autoescuela 
San Cristóbal.

OTROS ACTOS

Por otra parte, el pasado vier
nes tuvo lugar en la parroquia de 
Nuestra Señora de Los Llanos la 
solemne misa en recuerdo a los 
hermanos fallecidos. El sábado 
por la tarde, el Paseo de la Esta
ción acogió la tradicional misa de 
campaña oficiada por el cura 
párroco, José Luis Bardera Gua- 
damilla.

El domingo se celebró el desfi
le y bendición de vehículos que 
se inició en la Avenida del Sur 
hasta el Molino de Gregorio Prie
to.

Ya el domingo por la tarde, 
salió la procesión con la imagen 
de San Cristóbal con salida y lle
gada a su sede, siendo acompa
ñada por diversos hermanos y 
devotos, reinas de las fiestas, re
presentación de hermandades y 
cofradías, y la banda de cornetas 
y tambores de Nuestro Padre Je
sús Nazareno Rescatado.

La presidencia la ostentó el 
cura párroco, José Luis Bardera, 
siendo acompañado por el pre
sidente de la hermandad, Anto
nio L. Badillo y la concejal M a
nuela González Ramírez.

* AS E S O R A M IE N TO  C O N TA B LE  Y TR IBU TAR IO
* AS E S O R A M IE N TO  LA B O R A L
* AYUDAS Y S U B VEN C IO N E S
* C O M U N ID A D E S  DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

9 2 6  3 1  2 2  0 6

6 1 8  6 9 6 0 0 5
C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

m egiaasesores@ econom istas.org
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Hoy se inauguran las fiestas en honor a Santa 
María Magdalena en el barrio de Cachiporro

Procesión de Santa María Magdalena del pasado año (Foto Roberto Muñoz)

►► Todo el programa fue exclusivo de pasodobles

La Agrupación Musical “Maestro Ibáñez” 
ofreció un concierto en el barrio del Lucero

El concierto se celebró ¡unto a la parroquia de Nuestra Señora de la Paz y San Juan Bautista (Foto Roberto Muñoz)

A. LÓPEZ
El pasado viernes, tras la in

auguración de la remodelación 
de la plaza que hay ¡unto a la 
parroquia de Nuestra Señora 
de la Paz y San Juan Bautista, 
la Agrupación Musical "Maes
tro Ibáñez" ofreció un concier
to basado en su totalidad en 
pasodobles, concierto que es
tuvo dirigido por la subdirecto

ra de esta formación musical, 
María Jesús Ruiz Barba.

El concierto que fue presentado 
por el músico José Luis Megía, se 
inició con el pasodoble "La Entra
da", para continuar con "Bautista", 
obra del recordado Luis Ibáñez Fer
nández, dedicado al bodeguero 
que tuvo este barrio, continuando 
con "Ayamonte", "Recordando a un 
amigo", "El tío caniyitas", "Joselito

Bienvenida", "Gallito", "Gerona", 
"Tercio de Quites", "Puerta Gran
de" y un bis, el de "Casildo".

Más de un centenar de per
sonas estuvieron presentes en 
este concierto, entre ellos el a l
calde de Valdepeñas, Jesús Mar
tín Rodríguez-Caro y algunos 
concejales de los distintos gru
pos que conforman la Corpo
ración Municipal.

SE VENDE PISO
EN VALDEPEÑAS

Céntrico. Con 3 dormitorios. Amplio salón comedor con vistas a Paseo 
Luis Palacios. 2 baños completos, cocina, lavadero y acceso a patio de 

luces. Con calefacción. Primera planta con ascensor.
Entrada por Avda. 1 °  de Julio.

Contacto: Teléfono. 609 74 98 67

| A .  LÓPEZ
La Asociación de Vecinos Juan 

Alcaide viene celebrando una am 
plia programación de actos para 
conmemorar la festividad de San
ta María Magdalena en el barrio 
de Cachiporro. De igual forma, 
la parroquia viene celebrando los 
actos de carácter religioso. Hoy 
se inauguran oficialmente las fies
tas que concluirán el domingo con 
la procesión de la patrono de este 
barrio.

Ya se celebró el campeonato 
de petanca en el Parque de las 
Infantas, y los juegos populares, 
así como el campeonato de tan- 
gana, y el concurso de truque.

También ha habido concurso 
de parchís para adultos, unisex, 
en el Centro Social Cachiporro, y 
concurso de platos típicos y pos
tres dulces.

El martes tuvo lugar un Taller 
de pinta caras en el Centro So
cial, que estuvo im partido por 
María Jesús Viveros, y un concur
so de tute femenino.

El miércoles se celebró un con
curso de cinquillo en el Centro 
Social, y tuvo lugar la actuación 
de Manoli Lérida y José Tomás 
Molina que interpretaron el sai
nete "Sangre Gorda".

Ayer jueves se desarrolló el 
concurso de dominó, y también 
hubo una charla coloquio que 
estuvo a cargo de agentes de la 
Policía Nacional en el Centro So
cial, que abordó temas de hur
tos, estafas y otros.

OTROS ACTOS

El triduo en honor a Santa 
María Magdalena comenzaba

este pasado jueves a las 20 ho
ras en la parroquia  de Santa 
María Magdalena, y concluye el 
sábado.

La inauguración de las fiestas 
está previsto para este viernes con 
el pregón del presidente de Fece- 
val y Cruz Roja, Jesús Merlo Gar
cía, además se proclamarán a la 
reina juvenil que es Clara Isabel 
Valle López, su dama, Erika Mo- 
yano García y la reina infantil, 
Ainoa de Angeles Fernández.

También habrá reconocimien
tos a diversas empresas y empre
sarios del barrio y la actuación 
estelar altruista de Carmen Vale
ro y Juan Jumilla, finalistas del 
programa "A tu vera", además de 
la actuación musical de la or
questa Azabache.

En otro orden de cosas, en el 
triduo en honor a Santa María 
Magdalena de mañana sábado, 
la misa será aplicada por los d i
funtos de la Asociación, y a las 
22:00 horas tendrá lugar la ac
tuación de la Academia Savia 
Nueva, entregándose posterior
mente los trofeos de los concur
sos realizados y la actuación mu
sical la protagonizará la orques
ta "La Boheme".

Ya en la ¡ornada del domingo, 
a las 9:00 horas tendrá lugar la 
marcha solidaria en bicicleta des
de el Centro Social de Cachiporro 
al paraje del Peral, a las 11:00, la 
misa mayor en la parroquia de 
Santa maría Magdalena y a las 
21:00 horas, solemne procesión 
por las calles Magdalena, Medio
día, Veracruz y San Nicasio, retor
nando a la parroquia.

En la clausura de las fiestas que 
será a las 22:30 horas, se ofre
cerá un aperitivo y limomá para 
todos.

Un pregón desde lo más 
profundo de mi corazón

|  JESÚS MERLO GARCÍA *
Estimados vecinos y vecinas del 

barrio de Santa María Magdale
na (Cachiporro).

Es para mi un honor y una 
enorme satisfacción pregonar las 
fiestas de vuestro barrio que de
dicáis a Santa María Magdalena, 
barrio que he llevado y llevaré 
siempre en el corazón, ya que 
desde muy niño he realizado 
muchísimas actividades: deporti
vas, culturales y empresariales, y 
aunque no nací en este barrio,.el 
vínculo que me une con muchos

hombres y mujeres ha sido muy 
especial y lleno de todo cariño.

Por eso agradezco al presiden
te y su ¡unta directiva, Juán José 
García Gómez Cornejo, el hecho 
de haberse acordado de mi.

Desde el corazón solidario de 
Cruz Roja, os invito a todos a que 
me acompañéis el viernes día 20 
para poder ofrecer este pregón 
que os llegará desde lo más pro
fundo de mi corazón.

Presidente de Cruz Roja
Presidente de FECEVAL
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La parroquia de la Asunción recuperó la procesión de la Virgen del 
Carmen que resultó muy vistosa

Inicio del cortejo procesional a su paso por la calle Castellanos (Foto Sara Laderas) Otro momento de la procesión (Foto Sara Laderas)

■ ÁNGEL LÓPEZ
SEl sábado por la tarde, tras 
la misa ofic iada salió la p ro 
cesión de la V irgen del C ar
men, fe lizm en te  recuperada 
por la parroquia  de la Asun
ción y realizó su recorrido en 
un lucido cortejo hasta la ca 
p illa de la Manzana en donde 
se venera la im agen durante 
todo el año.

Abría la misma la bandera 
y faro les guía. No fa lta ron  de
votos que se unieron a la p ro 
cesión para acom pañar por
tando velas de cera natural-, 
algunos niños de prim era co
munión, representación de her
mandades y cofradías tanto de 
g lo ria  como de pasión.

El arom a de incienso nos 
anunciaba la cercanía de la 
Virgen del Carm en, una de las 
advocaciones m arianas más 
populares que existen, merced 
a la labor d ivu lgadora de los 
carm elitas que extendieron su 
devoción por todo el mundo.

La imagen fue portada a 
costal por el grupo parroquia l 
"Costaleros M adre de Dios del 
R osario", con su capataz al 
frente, Francisco José Peñalver 
Salido.

Delicadas flores de tonos 
blancos llevaba la Virgen del 
Carmen sobre su paso, que el 
día antes habían sido ofrecidas 
en ofrendo, tam bién era igua l
mente destacada la candelería.

En la presidencia, el cura 
p á rro co  de la A sunc ión  de 
Nuestra Señora, Enrique Galón 
Ruedas y el vicario, Angel Fran
cisco Rivas Fernández.

La partic ipación musical co
rrió a cargo de la Agrupación 
"M aestro Ibáñez".

Durante el recorrido, num e
roso público se hizo presente 
al paso del cortejo de Nuestra 
Señora del Carmen.

Fue favorablem ente comen-

La imagen de la Virgen del Carmen bajo los paraguas decorativos (Foto Sara Laderas)

tado el hecho de que algunas 
calles del recorrido , caso de 
Salida de M e m b rillo  y ca lle  
C lavel, los vecinos instalaron 
bellos altares, incluso co lgadu
ras que daban un tono festivo 
y de respeto a esta trad ic iona l 
conm em oración.

En de fin itiva , esperamos 
que la procesión de este año 
no se quede com o a lgo  ex
trao rd inario , si no que por el 
contrario tenga su continuidad.

MMMHK

A G A P E
— C O C I N A M O S  P O R  T I  —

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
T el.: 9 2 6  3 4 7  0 2 2

V ie r n e s  20 L u n e s  23 M a r t e s  24

Guiso de pez espada 
Croquetas de bacalao

E n salada  de p im ientos  
A lb ó n d ig a s  de patatas

P ip irra n a
C a c h o p o  a s tu r ia n o

M ié r c o le s  25 J u e v e s  26 V ie r n e s  27

G azpacho andaluz  
A rroz negro

Repollo salteado 
Atún en escabeche

Pisto con huevo  
Pollo al a jillo

M e n ú  a  dom icilio  6 ,50€  con postres, 7 ,50€  pan incluido  
En tie n d a  5 ,95€ +  postre  6 ,95€
P u e d e  v e r e s te  m en ú  en  n u es tra  w e b  w w w .a g a p e c a tte r in g .e s

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

■ ¿ fsc-
E l  N a t o  *1® l a  I n f o r m a c i ó n
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La Cofradía de Jesús Caído asistió al acto de relevo del Coronel del Grupo 
de Seguridad del Ejército del Aire

boración y lealtad del personal 
a su mando.

Ambos coroneles agradecie
ron a sus superiores y a sus res
pectivas fam ilias la confianza y 
el apoyo recibido.

La representación de la C o
fradía del Caído y la Esperanza 
agradecía la invitación cursada 
y mostró su reconocimiento al 
Coronel Fernández-Shaw y los 
mejores deseos al Coronel Mar- 
tín-Checa.

Hay que recordar que esta 
C orpo rac ión  Penitencial está 
herm anada con la Escuadrilla 
de Honores (EDHEA) desde el 
año 2 0 0 8 , así com o con la 
Agrupación del Cuartel Gene
ra l del A ire  (ACGEA) desde 
201 2 y con el Grupo de Seguri
dad (GRUSEG) desde 2014.

En la fotografía, la 
comisión de la Cofradía 
y acompañante con los 
coroneles Martín-Checa 
(izquierda) y Fernández- 
Shaw (derecha)(Foto 
Vélez- Ejército del Aire)

La Cofradía de Jesús Caído en la festividad de la Virgen del 
Carmen, patrona de la Armada

|  JARAIZ/A.L.
Atendiendo a la invitación cur

sada por el Grupo de Seguridad 
de la Agrupación del Cuartel 
General del Ejército del Aire, 
una representación de la Muy 
Ilustre y Real Cofradía de Nues
tro Padre Jesús Caído y María 
Santísima de la Esperanza, ha 
asistido al acto de toma de po
sesión del nuevo Coronel Juan 
Sebastián M artín-Checa, que 
sustituye a Rafael Fernández- 
Shaw Dom ínguez, que pasa 
destinado al Mando de Perso
nal.

El acto se ha desarrollado en 
el Cuartel General del Ejército 
del Aire bajo la presidencia del 
General Jefe de la Agrupación, 
José Antonio Ezpeleta Plaza.

Tras los honores de ordenan
za para recibir ¡nicialmente a la 
Bandera de España y posterior
mente al General Ezpeleta, se 
dio lectura a la resolución del 
nombramiento y a continuación 
se realizó el juramento de la 
toma de posesión, interpretán
dose el himno del Ejército del 
Aire, continuando con el home
naje a los caídos, fina lizando 
con el desfile de la Fuerza parti
cipante, compuesta toda ella por 
la Escuadrilla de Honores, bajo 
las órdenes del capitán Ulpiano 
Yrayzoz, y la Banda de Música 
del Mando Aéreo General.

Posteriormente y en un acto 
social, el Coronel Fernández- 
Shaw mostró su satisfacción por 
los dos años que ha permane
cido al frente del Grupo de Se
guridad, mientras que el C oro
nel Martín-Checa, que pertene
ce a la 40 promoción del Ejérci
to del Aire, se encomendó a la 
Virgen de Loreto, patrona del 
citado ejército para poder de
sarro llar su cargo en los dos 
próximos años. Además expuso 
algunas de las premisas a lle
var a cabo, solicitando la cola-

|  JARAIZ/ A.L.
Como es tradicional debido al 
hermanamiento existente con la 
Armada Españolo, una represen
tación de la Muy Ilustre y Real 
Cofradía de Nuestro Padre Jesús 
Caído y María Santísima de la 
Esperanza de Valdepeñas, ha 
asistido a los actos en honor a la 
Virgen del Carmen, patrona de 
la Armada Española celebrados 
en Viso del Marqués, en donde 
se encuentra el Archivo General 
de la Marina que acoge el Pala
cio del Marqués de Santa Cruz.
La misa en honor a la Virgen del

Carmen fue oficiada por el cura 
párroco, José Angel Martín Acos
ta, que hizo referencia a la devo
ción que sienten los marinos por 
la venerada imagen de la Virgen 
del Carmen, una imagen que 
acompaña a los habitantes de la 
población desde hace 76 años, y 
que fue costeada por suscripción 
popular. La advocación de Nues
tra Señora del Carmen es una de 
las advocaciones más populares 
que existen, y a su vez patrona de 
las gentes del mar.

Concluido el oficio religioso co
menzó la procesión con la ima
gen de la Virgen del Carmen que 
recorrió varias calles céntricas de 
la localidad, interpretándose du
rante el recorrido la "Salve M ari
nera". Un nutrido grupo de de
votos y devotas de la Virgen del 
Carmen acompañaron la comiti

va, en la que participó la banda 
de música de Viso del Marqués 
que solemnizó la misma con di
ferentes marchas procesionales.
Tras la celebración de la procesión, 

se pasó al Palacio del Marqués de 
Santa Cruz, siendo ofrecido un re
frigerio en el patio genovés. Antes 
de proceder al brindis, hubo unas 
palabras tanto de la Alcaldesa, 
María Luisa Delfa Monsalve, como 
del Almirante Director del Instituto 
de Historia y Cultura Naval, Fernan
do Zumalacárregui Luxán, que el 
próximo mes de agosto pasa a si
tuación de retirado.

La comisión de la corporación 
penitencial agradeció a los repre
sentantes de la Armada, la invi
tación cursada, de forma espe
cial al citado Almirante, así como 
al subteniente conservador, Fran
cisco Moreno López.

Entre las autoridades asistentes, 
la alcaldesa de Viso del Marqués. 
María Luisa Delfa Monsalve, la 
subdelegada del Gobierno, M a
ría Angeles Herreros Ramírez, el 
subdelegado de Defensa, coro
nel de Infantería Juan M. del Hie
rro Rodrigo, el teniente coronel 
Jefe del BHELA-1, José Manuel 
Galvañ Bonmati, el director pro
vincial de Educación, Francisco 
José N avarro Haro, así como 
mandos provinciales y de la zona 
de los Cuerpos de Seguridad del 
Estado y representantes de las 
Fuerzas Armadas.

Hay que recordar que la cofra
día valdepeñera mantiene un her
manamiento con la Armada Es
pañola a través del Estado M a
yor, el Instituto de Historia y Cul
tura Naval y la Agrupación de 
Infantería de Marina de Madrid.

MUY BUEN ESTADO

¡i 500 € !!
T: 676 994526

La representación de la Cofradía junto al Almirante Zumalacárregui, alcaldesa, subdelegada del gobierno y director provincial de 
Educación (Foto Vélez-Subdelegación del Gobierno)
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Zúñiga anuncia la ley que protegerá a 
personas con discapacidaa cuando sus 
cuidadores falten

Distinciones al Batallón de Helicópteros y a Hiper Slmply, 
en el Día de AFAD

COMEDORES PARA 40, 60

■ JULIÁN GÓMEZ
En nueve meses entrará en vi

gor la futura Ley de Protección y 
Apoyo Garantizado a personas 
con discapacidad intelectual, que 
asegura su atención cuando ya no 
dispongan de familiares que se 
hagan cargo de ellos. Lo anunció 
la directora provincial de la Con
sejería de Bienestar Social de Cas
tilla La Mancha, Prado Zúñiga, en 
la celebración del Día de AFAD, el 
pasado sábado, en el que la Aso
ciación de Familiares y Amigos de 
las personas con discapacidad re
conoció a empresas y entidades 
que le han brindado su colabora
ción, así como a usuarios que re
cientemente han fallecido.
Zúñiga habló del incremento de 

un 20 por ciento en la subven
ción de la Junta de Castilla La 
Mancha a entidades de apoyo a 
personas con discapacidad inte
lectual en 2018: de 38,2 m illo
nes de euros a 45,6. Destacó 

"igualmente que esa financiación 
llega puntualmente a las entida
des, para que puedan atender a 
tiempo sus gastos. Puso de relie
ve la labor de AFAD, procurando 
apoyo a las personas discapaci
tadas, desde que nacen y en to 
das las etapas de sus vidas.

El concejal portavoz del equipo 
de gobierno, Francisco Delgado 
Merlo, señaló al Ayuntamiento y 
a la Junta de C om unidades, 
como ejemplos de gestión de los

Y 280 COMENSALES

MENÚS DIARIOS DESDE 10  EUROS

MENÚS DE BODAS DESDE 5 0  EUROS

HOMENAJE

recursos públicos a favor de las 
personas.
Francisco Serrano, presidente de 

AFAD, señaló a este día impor
tante para una asociación que 
acumula ya 34 años de trayecto
ria. AFAD atiende hoy a 1 70 usua
rios, cuenta con 500 socios y 30 
voluntarios y mantiene una plan
tilla de 37 profesionales.

Siguió al acto la habitual verbe
na, de la que disfrutaron los usua
rios, sus familiares y el personal 
de AFAD.

AFAD premió al Batallón de 
Helicópteros de A lm agro , en 
nombre del que recogió el galar
dón, el teniente coronel José Ma
nuel Gálvez. El Batallón colaboró 
con la logística de la carrera be
néfica AFAD Xtreme Race, el pa
sado mes de abril. Premiado tam
bién fue el Hipermercado Simply, 
que también colabora con las 
actividades de AFAD. Su director 
en Valdepeñas, M iguel Angel 
Merino, dejó constancia de la res
ponsabilidad social demostrada 
por el Grupo Auchán, apostando 
por «lo local».
El momento emotivo vino con el 

homenaje postumo a dos miem
bros de AFAD, Angel Manuel Sán
chez y Alfonso García González, 
recientemente fallecidos tras mu
chos años de actividad y objeti
vos conseguidos dentro de la aso
ciación. Sus padres recibieron el 
reconocimiento.

R e s t a u r a n t e

Ramón
en El Peral
ABIERTO TODO EL AÑO

La directora provincial de Bienestar Social entrega el galardón al dierctor de Hiper 
Simply

El Peral. VALDEPEÑAS
Tfnos: 926311628 y 690 240 018
restauranteramonperal@yahoo.es

NUEVA TERRAZA, NUEVA IMAGEN

PERSONALÍZATE:
203 COMBINACIONES PARA CONVERTIR ' “
TU CITROEN EN ALGO TAN ÚNICO COMO TÚ. O  . V y U €

C IT R O E n

. MANTENIMIENTO j 1 adicionales
i DE REGALO I I .U U U \L  EN UNIDADES EN STOCK2.6Q0€ EN EQUIPAMIENTO 

DE PERSONALIZACIÓN

¡NSPlRBD
BVYOU

CfTROÉN pático T o t a l . CONSUMO MÍXTO (1/100 KM) i  EMISIÓN C 0 2 (G/KM): CITROEN C3: 3 ,5  - 4 ,9 /9 2  -1 1 3 . CITROEN C4 CACTUS 3 ,6  - 5 .3 /9 4  - 1 1 9 , CITROEN C3 AIRCROSS: 4 ,0  -  5 .6 /1 0 4  -1 2 6 . (1) PVP recomendado en Península y  Baleare* de Nuevo C 3 PureTedvGasolina 68  UVE 8 .9 9 0 €  (IVA, transporte y  Operación 
Promocional dietiujs 'partkubm » en Península y Bateares cine entreguen un vehículo propiedad del comprador ni menos durante ios últimos 3  meses y que financien un capital mínimo d e  6 ,b 0 0 €  y una  permanencia mínima d e  48  meses, a  través'ele PSA Financia! Services Spoin ETC S.A. N o se incluyen tas pasto* asociado* a ¡a
financiación (tastos cíe apertura e  Intereses). Oferta válida de! 1 ai 20  d e  julio para vehículos Euro 6.1 matriculados hasta e! 2 8 /0 8 /2 0 1 8 , PVP recomendado para  el d iente que no iinanrte: 9 .7906 .. Modelo visualizado; G im en C3 SHiNE con opciones. i2¡ O torta válida en Península y  Baleares para perdidos de! 1 ni 20  d e  (alio d-a 2 0 13  matriculados 
wi t í  m es por la  compra de un C4 Sparelbnrer SHINE díései. 2 .1 0 0 6  cuantío e l vehículo adquirido tenga Pasos d e  Xenón, Techo Panorámico y  Park Assisí siendo este  reg a b  no canjeable por dinero, descuento equivalente u  otro equipamiento y 5 0 0 6  adicionales de regále) para otros equipamientos, canjeable por descuento equivalente peto  no 
por diiváio. (3j O lená  válida en  Península y  Baleares para pedidos de 1 ai 20  d e  julio de 2018  y matriculados basta el 23  de  agosto, financiados a  través tic  PSA Financial Services Spnín EFC, S.A, consistente en el regalo de uri contrato Citroen Idealdrive ¡manteninvenlo periódico} 1 ano o  2 0 .0 0 0  km lo que antes suceda. Condiciones generales 
en cualquier concesionario de la Red Citroen (4) D esatento adiciona.! en Península y Baleares para pedidos del 1 al 20  d e  Julio de 2018  matriculadas en  e l mes aplicable a  unidades limitadas en stock de C.4 Picasso diesel y  Cd Spncetoutet diesel Cuto 6.1. Automóviles Cif toen España, S.A, c /  Dr. Esquerdo. 62 - 2 8 0 0 7  Madrid. G F: A-82344473,

T A L L E R E S  F R E N  Y  D I  S . L .  C/Seis de Junio, N* 123 - Teléfono: 926 320707 - VALDEPEÑAS 
T A L L E R E S  A L C A N T A R A  A L S A N C O ,  S . L .  CARRETERA SOCUELLAMOS-TOMELLOSO 42. TELEFONO: 926 513109 

T A L L E R E S  A L C A N T A R A  A L S A N C O  S . L .  Polígono Industrial Calle D - Parcela 22 - Teléfono 926 611 930 - MANZANARES
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El Juan Alcaide más joven, en la Limoná de 
Versos del Trascacho

Concierto

«Un canto esencial», de los 
Hermanos Mancuso

blos y lenguas: siciliano, árabe, 
español, latín, griego, la lengua 
imaginaria de los migrantes que 
viajaron por el Canal de Sicilia 
con el alma suspendida en un 
barco, en la ya cotidiana lucha 
de la vida contra la muerte.I Domingo 2 de 

.septiembre en el 
Museo de la 
Fundación 
Gregorio Prieto

|  JARAIZ
ffiFiel a la cita con el recuerdo 
a Juan A lcaide, en el aniver
sario del fa llecim iento del poe
ta, el Trascacho celebró su muy 
trad ic iona l Limoná de Versos 
Alcaidianos. En esta 44 edición 
del reencuentro con el Poeta de 
la Mancha, El Trascacho optó 
por mostrar al A lcaide más jo 
ven, el que en 1930, con 23 
años, pub licó  m ediante sus
cripción popu lar «Colmena y 
pozo», su prim er lib ro , ilustra
do por G regorio Prieto, de te 
mática diversa y muy in flu ido 
por autores consagrados como 
Machado, Lorca o Juan Ramón 
Jiménez.

El recital contó con la actua
ción de Francisco Ballesteros, 
saxofonista y profesor de m ú
sica, que seleccionó un reper
to rio  muy acorde con los poe
mas. El público llenó por com 
pleto el a foro de la bodega del 
Trascacho, en calle Buensuce- 
so esquina a M agdalena, don 
de al térm ino del acto, los asis
tentes com partieron una típica 
lim oná valdepeñera y amena 
charla hasta la medianoche.

50a Cata del Vino 
Nuevo

La Limoná A lca id iana es uno 
de los dos actos literarios que 
el Trascacho organiza desde 
hace décadas. La otra cita es 
la de San Andrés, el 30 de no
viem bre, donde se festeja la 
llegada del vino nuevo, o rg a 
nizando un certamen in terna
cional de poesía que este año 
alcanzará su 50a edición.

d & 1 Q 0

TALLES PARA
CUÁLQUÍER.EVENT0

BEI concierto confía a la desnu
dez de la voz y a una cuidada se
lección de instrumentos, la empre
sa de guiar al público a través de 
las etapas más significativas de la 
trayectoria humana y musical de 
los hermanos Mancuso.

Canciones, cantos sagrados a 
capelo, narraciones y poesía, te
jen la urdimbre de una trama en 
ia que la música y la vida se en
trelazan en una armoniosa figu
ra de expresividad y pasión:
El teatro de este viaje, tanto hoy 
como en el pasado, es Sicilia, brú
jula de la continua investigación 
de los hermanos Mancuso y puen
te entre las orillas opuestas del 
mar Mediterráneo desde la que 
observar la afinidad y la conso
nancia entre poesía y música.

Recorremos sus caminos me
diante el canto, atravesando pue-

GREG0RI0 PRIETO Y SICILIA

En diciembre de 1928 se pro
dujo el encuentro de Gregorio 
Prieto con la isla de Sicilia. La 
experiencia estética y personal 
que la isla italiana causó en el 
creador manchego marcaría un 
antes y un después en su trayec
toria. Los encuentros y descubri
mientos que tuviéron lugar por 
entonces acuñarían recursos ico
nográficos en la producción del 
genial valdepeñero.
En Sicilia, Gregorio Prieto se aso

mó por vez primera al mundo de 
los marineros, aquellos hombres 
de mar a los que se le presupo
nía una libertad ajena a la socie
dad burguesa, con los que Prieto 
se identificaría hasta sus últimas 
consecuencias, dedicándole des
de entonces infinidad de dibujos, 
pinturas o libros.

[ a c io n e s

RERTOL
Distribuidor Comercial 

de Gasóleo REPSOL

¡NUEVAS 
OFICINAS!

e n c a l le  
S e is  d e  Junio  

e s q u in a  a 
B aib iten a ,

Tino.: 926 32 02 43 
VALDEPEÑAS
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Más de 250 obras en la 79a Exposición 
Internacional de Artes Plásticas de Valdepeñas

da por los miembros que la con
forman.

8 0  e d i c ió n

■ JARAIZ
MEI certamen artístico más anti
guo de España, la Exposición In
ternacional de Artes Plásticas de 
Valdepeñas, celebra este año su 
septuagésimo novena edición con 
más de 250 obras presentadas, 
entre las categorías de pintura y 
escultura.

En esta edición del certamen, 
que cuenta con la Medalla de Oro 
al Mérito de las Bellas Artes otor
gada por el Ministerio de Educa
ción, Cultura y Deportes en 2002,

mantendrá la dotación económi
ca para incentivar la producción 
artística,' con una cuantía de 
1 5.000 euros para las obras pre
miadas, una en pintura y una en 
escultura. También habrá un fon
do de adquisición de obra de
15.000 euros del Ayuntamiento 
de Valdepeñas, 7.000 euros de 
la Diputación de Ciudad Real,
3.000 euros de la Obra Social la 
Caixa y 3.000 euros de Francis
co Delgado Abogados.
«Han Llegado más de 250 obras 

de pintura y escultura, las dos

modalidades que contemplan las 
bases de la exposición internacio
nal, habiendo un repunte bastan
te considerable en la modalidad 
de escultura», ha adelantado el 
teniente de alcalde de Cultura, 
Turismo, Educación y Festejos, 
Manuel López Rodríguez, que 
apuntaba que las obras llegan 
«de todas las comunidades autó
nomas y de diferentes países 
como Francia, Italia o Alemania, 
por lo que a nivel internacional 
estamos muy satisfechos porque 
hay una gran respuesta».

El fa llo del jurado calificador se 
daría a conocer en la tarde de 
este jueves 1 9 de julio, momen
to en el que se desvelaría quién 
es el artista ganador de la Me
dalla de O ro instituida por el 
Ayuntam iento de Valdepeñas, 
que el jurado podrá otorgar a las 
obras presentadas tanto en las 
mencionadas categorías de es
cultura o pintura. La organización 
de la exposición pondrá a dis
posición del mecenazgo de la 
ciudad la obra seleccionada por 
el jurado que podrá ser adquiri-

Con motivo de la celebración en 
el próximo año del 80 aniversa
rio de la exposición, los artistas 
también han podido presentar un 
boceto que podrá ser selecciona
do para crear la medalla conme
morativa, para lo que se ha insti
tuido un premio de 1.500 euros.

La 79a Exposición Internacional 
de Artes Plásticas de Valdepeñas 
se inaugurará el domingo 26 de 
agosto en el Centro Cultural 'La 
Confianza' y permanecerá ex
puesta hasta el 7 de octubre.
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►► Balance de la feria y fiestas

Manzanares ha atraído a 
miles de visitantes durante 
la primera quincena de julio
■ jaraíz
I f  El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, ha valorado las recién 
terminadas feria yfiestas 2018 de 
manera muy positiva por la alta 
participación registrada en ellas, 
con un programa en el que la ma
yoría de actos han sido gratuitos 
para que puedan disfrutarlas to
das las personas, independiente
mente de su situación económi
ca. En la línea de lo ocurrido en 
Fercam,.en la feria tradicional ha 
habido miles de visitantes que han 
convertido a esta ciudad en una 
referencia durante la primera 
quincena de julio.

Desde que comenzaron el miér
coles 11 con la proclamación de 
zagales y zagalas, y con el pre
gón de Cristóbal del Río, a quien 
el alcalde vuelve a reiterar su 
agradecimiento y felicitación, la 
feria y las fiestas de Manzanares 
han estado caracterizadas por la 
alta participación de público, con 
ganas de pasarlo bien, de parti
cipar y de colaborar.
Julián Nieva subrayó el compro

miso del Ayuntamiento con quie
nes peor lo pasan, de ahí que en 
la programación haya habido es
pectáculos gratuitos y otros con 
precios populares. Porenáma'de 
todos destacó "el acierto pleno" 
del concierto gratuito de Paco 
Candela en la plaza de la Cons
titución, que reunió a 4.000 per
sonas en la noche del viernes, sin 
olvidar el de Rosendo en la no
che del sábado ante 2.000 espec
tadores en 'La Pérgola', con en
tradas mucho más asequibles que 
en otras ciudades donde actúa. 

Tras el fin de semana, donde la 
afluencia de público fue muy alta 
coincidiendo con los dos grandes 
conciertos, la feria concluyó este 
lunes con no menos presencia en 
los Paseos del Río gracias a la 
celebración del día de la infan
cia, con las atracciones a mitad 
de precio, y a los recuperados 
fuegos artificiales, seguidos por 
centenares de personas en el

aparcamiento de Fercam.
La afluencia de visitantes a Man

zanares entre Fercam y la feria y 
fiestas ha hecho de esta ciudad 
una referencia "en la provincia y 
más a llá " durpnte la primera 
quincena de julio, según Nieva, 
que también valoró de form a 
positiva la campaña que se ha 
realizado en estas fechas para 
valorizar la oferta museística y 
cultural de la ciudad.

F:í-3'AS

"Han sido unas fiestas para todo 
el mundo, pensadas para la ma
yoría", destacó el alcalde, que 
además resaltó la bonanza del 
tiempo, con temperaturas algo 
más frescas de lo habitual que 
hicieron los días más agradables.

El primer acto de la feria 201 8 
fue la proclamación de zagales y 
zagalas en todas las categorías, 
y el pregón coordinado por el 
grupo de teatro 'Vaya Cirio', al 
que también felicitó Nieva. Fue el 
exitoso punto de arranque a una 
programación en la que los más 
pequeños fueron protagonistas el 
jueves 1 2, con un parque infantil 
y tren turístico gratuitos, y un do
ble espectáculo musical por la 
noche en 'La Pérgola'.

Los conciertos de la banda de 
música 'Julián Sánchez-Maroto'. 
han sido sendos éxitos, sin olvi
dar su cita con la tradición en las 
dianas del feriado viernes. Tanto 
el concierto del jueves como el de 
este lunes, en la despedida de 
Pedro Manuel Delegido como di
rector, llenaron la lonja de la pla
za de San Francisco con cerca de 
500 personas cada día. Los bai
les del vermú también vivieron 
gran ambiente en la carpa abier
ta instalada en el parterre del Río, 
amenizados por la orquesta To- 
rreblanca. No menos espectacu
lar fue la actuación, con entrada 
gratuita, de la orquesta Esmeral
da en la noche del viernes en 'La

Público durante una actuación en la Plaza Constitución

Pérgola' tras el multitudinario con
cierto de Paco Candela.

Durante el fin de semana, mu
chas personas -en su mayoría ni
ños y niñas, pero también adultos 
e incluso abuelos- se lanzaron por 
el tobogán acuático instalado el 
sábado en el puente de la Alame- 
dilla. Al día siguiente, la infancia 
disfrutó también de toboganes con 
agua en la plaza y de una fiesta 
de la espuma tras el animado y 
concurrido encierro al estilo de San 
Fermín con toros hinchables.

Los festejos taurinos acabaron 
con todos los espadas a hombros, 
tanto los de la cprrida del sába
do (Curro Díaz, Alvaro Lorenzo y 
CoLombo, además del mayoral 
de la ganadería de Castillejo de 
Huebra) como los de la novillada 
sin picadores del domingo (Ser
gio López, Alvaro Seseña y Miguel 
Senent).

El concierto de Rosendo el sá
bado por la noche cubrió las ex
pectativas y no defraudó a los 
seguidores de esta leyenda del

rock español en su última gira, 
como tampoco defraudaron los 
artistas que protagonizaron en la 
fresca noche del domingo el es
pectáculo de variedades que re
unió a casi un millar de personas 
que disfrutaron del hum or de 
Paco Calongey de la copla y can
ción española con jóvenes figu
ras como Rafa Garcel, Nayara 
Madera, Raúl Palomo, Lidia G ó
mez e Inmaculada Paniagua, que 
interpretaron temas clásicos y le
gendarios.

Gran ambiente cada noche en el recinto ferial

A J 
I
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Los museos municipales reciben más de mil visitas en la 
primera quincena de julio

El nuevo museo del Molino Grande, el más dem andado
Los museos municipales de 

Manzanares recibieron más de 
mil visitas durante la primera 
quincena de julio. Con motivo de 
la Feria Nacional del Campo (Fer- 
cam) y de la feria y fiestas tradi
cionales, la concejalía de Cultura 
organizó visitas guiadas en todos 
ellos. El más demandado, tam
bién en visita libre, ha sido el nue
vo museo del Molino Grande in
augurado el pasado 28 de junio.

Según los registros estadísticos 
de los cuatro museos municipa
les, un total de 1.015 visitantes 
pasaron por ellos en los prime
ros quince días de julio. La pal
ma se la lleva el Molino Grande, 
con 479 visitantes en lo que va 
de mes y ó l 9 desde que se inau
guró. El 93% de quienes han que
rido conocer este nuevo recurso 
cultural ubicado en el caz del río 
Azuer son personas de Manzana
res y el resto de diferentes puntos 
de España.

Los dos museos situados en la 
'casa Malpica', el del Queso Man- 
chego & Colección de Arte y el 
Archivo-Museo 'Ignacio Sánchez 
Mejías', han registrado este mes 
396 visitas, el 51% de Manzana
res y el 49% del resto de España- 
entre los que destacan los visitan
tes madrileños- y de otros países.

Por el Museo Manuel Piña, en el 
Centro Cultural 'Ciega de Man
zanares', han pasado en estas 
dos semanas 140 visitas, el 26% 
de Manzanares y el 74% del res
to de España y extranjero, desta
cando igualmente los visitantes 
procedentes de la Comunidad de 
Madrid así como de la Comuni
dad Valenciana.

Visitas guiadas

Aprovechando la afluencia de 
visitantes a Manzanares, durante 
Fercam y la feria y fiestas se or
ganizaron visitas guiadas a todos 
los museos municipales, con es
pecial incidencia en el Molino 
Grande debido a su reciente 
apertura. En las fechas de Fercam 
hubo ocho visitas guiadas al M o
lino Grande con 134 participan
tes en total, a los que se sumaron 
otros 62 en las cuatro visitas guia
das celebradas en feria. El Mu
seo del Queso Manchego & Co
lección de Arte ha contado con 
30 participantes en sus visitas 
guiadas, 27 el Archivo-Museo 
'Sánchez Mejías y 1 5 el 'Manuel 
Piña'.

Para los meses de julio y agos
to, el horario de visita libre al 
museo del Molino Grande es de 
1 9:00 a 21 :00 horas de martes 
a sábado, y los domingos y festi
vos de 1 2:00 a 14:00 horas. Tam
bién hay visitas guiadas los do
mingos y festivos a las 11:00 ho
ras previa inscripción en la recep
ción del Museo del Queso Man
chego (926 61 40 56).

El horario del resto de museos 
es el habitual, de 1 2:00 a 14:00 
y de 17:00 a 21 :00 horas de 
martes a viernes; de 1 1:00 a 
14:00 y de 1 7:00 a 21 :00 horas 
los sábados; y de 11:00 a 14:00 
los domingos y festivos. En el caso 
del Museo 'Manuel Piña', cada

hora en punto se realizan visitas 
guiadas para conocer los espec
taculares diseños del modisto 
manzanareño.

Tendido Cero

El atractivo del Archivo-Museo 
'Ignacio Sánchez Mejías', inaugu
rado a principios de año, sigue 
siendo foco de atención de im
portantes medios de comunica
ción. Un equipo del programa 
'Tendido Cero' de RTVE grabó en 
él un reportaje el pasado fin de 
semana para emitirlo, probable
mente, el sábado 11 de agosto, 
coincidiendo con el 84° aniversa
rio de la mortal cogida del poli
facético torero en la plaza de to 
ros de Manzanares.

Nuevo Opel 
Grandland X

SERVICIO OFICIAL Y 
PUNTO DE VENTA 
AUTORIZADO EN 
MANZANARES Y 

PROVINCIA

Incluye opeldistar con 
wifi 4G y Respuesta 

Automática de colisión

FUTURCAR, S.A. Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares (C iudad Real)

Tfnos.: 926 61 36 82 - 926  62 04 39. 
w w w .f utu rea r. org
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W Acogida de menores saharauis

El Ayuntamiento da la bienvenida a Aichatu, Anna y Lalti
Julián Nieva anuncia un aumento de la partida de cooperación al desarrollo y la donación de una 

furgoneta municipal para el traslado de enfermos en los campam entos de saharauis

■ JARAIZ
Aichatu, Anna y Lalti son las tres 

niñas saharauis que este verano 
pasan sus 'vacaciones en paz' 
acogidas por familias manzana- 
reñas a las que Julián Nieva agra
deció su solidaridad en un senci
llo acto de bienvenida a las me
nores celebrado en el ayunta
miento. Porque "no hay que olvi
dar a los que peor lo pasan y que 
el mundo no se acaba en nues
tras fronteras", el alcalde anun
ció que se elevará la partida de 
cooperación al desarrollo y la 
donación de una furgoneta mu
nicipal en buen estado para el 
traslado de enfermos en los cam
pamentos de refugiados saharuis.

120 menores saharauis pasan 
este verano en Castilla-La Man

cha. Tres niñas se han quedado 
en esta ciudad gracias a otras tan
tas familias de acogida que repi
ten una experiencia inolvidable 
para ellas y para las menores, 
lejos de las inhóspitas condicio
nes de vida de los campamentos 
situados en pleno desierto.

Aichatu, de 1 2 años, es acogi
da por cuarto año por las herma
nas María, Fátima y Victoria Ca
mocho Alvarez. Lalti, de 11, ha 
venido por tercera ocasión con la 
familia de Mari Angeles Alham- 
bra. Para Anna Brahim, de 10 
años, es su prim er verano en 
Manzanares gracias a Rosa Poza 
y Jesús Martín de Bernardo, que 
tras unos años sin hacerlo han 
vuelto a reincorporarse a este pro
grama. Para ellos será su cuarta

niña de acogida.
"Os honra lo que hacéis y de

muestra lo maravillosas personas 
que sois", les dijo Julián Nieva en 
la recepción municipal realizada 
este martes para dar la bienveni
da a las niñas y entregarles una 
mochila con diversos obsequios y 
un vale canjeable. El alcalde se 
comprometió a trabajar junto a 
la asociación 'Hausa' para ani
mar a más familias manzanare- 
ñas a sumarse a este programa 
de acogida en próximos años.

El compromiso municipal con la 
cooperación internacional en ge
neral y con el pueblo saharaui en 
particular no quedó ahí. Julián 
Nieva anunció, con el aplauso de 
los asistentes, la donación de una 
furgoneta del ayuntamiento a los

campamentos de refugiados para 
el traslado de enfermos a hospi
tales. Se trata de un vehículo que, 
aunque de segunda mano, está 
en buen estado.

También avanzó que se elevará 
la actual cuantía de 30.000 euros 
que Manzanares destina a coope
ración al desarrollo, lejos de los 
más de 100.000 que esta ciudad 
dedicaba con anteriores gobier
nos municipales socialistas de los 
que formaron parte el propio Nie
va y la concejala de Servicios So
ciales, Beatriz Labián, presente en 
la recepción ¡unto a la titular de 
Cooperación, Silvia Cebrián.

El alcalde dijo que se incremen
tará esa cuantía "porque Manza
nares va bien y no hay que olvi
dar a los que peor lo pasan". "Eso

nos honrará a todos", añadió Ju
lián Nieva, para quien el pueblo 
español tiene una deuda históri
ca con un pueblo, el saharaui, "al 
que abandonamos".

Juan Manuel del Rey, en repre
sentación de la asociación 'Ñau
sa', agradeció al Ayuntamiento de 
Manzanares esta recepción y todo 
el apoyo y esfuerzo realizado, 
cómo se pudo comprobar tam 
bién en la recepción organizada 
a primeros de mes al centralizar 
en esta ciudad la llegada de to 
dos los niños y niñas del progra
ma 'Vacaciones en Paz' en la re
gión. También dio las gracias a 
las fam ilias que mantienen su 
compromiso solidario y deseó que 
puedan sumarse más el próximos 
año.

*

Liga de las Mujeres Profesionales del Teatro, Premio Escena 2018
La Liga de las Mujeres Profe

sionales del Teatro (LMPT) es una 
organización que lucha por la 
igualdad, promueve la visibilidad 
y trabaja para aumentar las opor
tunidades para las mujeres pro
fesionales del teatro en España. 
Su principal objetivo es crear un 
marco profesional igualitario, con 
garantía y respaldo legal, social 
e institucional.

Cecilia Amores anuncia que la 
LMPT será galardonada con el 
Premio Escena 201 8 del FITC La
zarillo "para premiar esta iniciati
va que busca la igualdad real 
entre hombres y mujeres en el 
sector de las artes escénicas, muy 
castigado por la desigualdad de 
género, uniéndose así a un mo
vimiento global en pro de los de
rechos de las mujeres que ya es 
imparable11. Amores destaca que 
con este premio el FITC Lazarillo 
vuelve a apostar por la multidis- 
ciplinariedad del sector y a pre
miar "a aquellos y aquellas que 
están detrás sacando el sector y a 
sus profesionales adelante". La 
Liga de las Mujeres Profesionales 
del Teatro (LMPT) es una organi
zación abierta a mujeres españo
las, o que trabajen en España, en 
cualquier disciplina escénica, des
de actrices hasta directoras de 
compañía pasando por compo
sitoras, caracterizadoras, drama
turgos o taquilleras.

La LMPT ha producido y parti
cipado en diferentes eventos des

de su fundación en marzo de 
2016. Dentro de su actividad, 
han organizado talleres de crea
ción multidisciplinar en Madrid y 
M allorca, y Master Class con 
Itziar Pascual o Belén Santa-Ola- 
lla, han participado en mesas 
redondas en los Teatros Lucha- 
na, en el Festival "Ellas Crean", 
en el Festival de Teatro de Méri- 
da, o en las Jornadas de Orien
tación Profesional en la RESAD, 
además de organizar la sesión

de Editatona para aumentar la 
presencia de las dramaturgos en 
la Wikipedia o un Pitching Tea
tral. En paralelo a su actividad 
de promoción de la igualdad de 
género en el sector, han creado 
un p ro g ra m a  d e n o m in a d o  
NOAST contra el Acoso Sexual 
que las mujeres del sector sufren 
o pueden sufrir durante el des
empeño de su actividad laboral 
publicando en noviembre 2017 
el Manifiesto Contra el Acoso

Sexual en el Teatro titulado "Pro
fesión de putas".

Uno de sus proyectos más co
nocidos es el programa de Men- 
toríás cuyo objetivo es crear una 
red nacional de mujeres profesio
nales de las artes escénicas en la 
que se establezcan vínculos sóli
dos y duraderos. Durante el pro
grama, aquellas mujeres con más 
de 10 años de experiencia teatral 
"mentorizan" a profesionales con 
menos experiencia en el ámbito

teatral, para desarrollar proyec
tos de gran calidad profesional 
con salida al mercado teatral es
pañol.
Su actividad con más éxito, y que 

Amores describe como "impres
cindible para luchar contra la dis
criminación de género en la con
tratación dentro del sector", es el 
programa de contratación que 
está orientado a mejorar la pre
caria situación labora l de las 
mujeres dentro de este sector. El 
programa consta de varias inicia
tivas, la primera de ellas es la re
dacción de contratos para todas 
las profesiones del sector de las 
artes escénicas regulando las con
diciones creativas y económicas. 
Actualmente, la base de datos de 
este programa cuenta con más de 
mil mujeres inscritas. Su objetivo 
es incrementar los porcentajes de 
contratación de mujeres a muje
res en las producciones teatrales 
españolas.

Además este año han entrega
do el "Premio Nacional de Dra
maturgia Infantil" para dar visibi
lidad y fuerza a las mujeres des
de la infancia reinventando los 
cuentos. Se ha convocado a las 
dramaturgos a versionar o adap
tar los cuentos clásicos infantiles 
con un enfoque feminista y/o con 
temática femenina y con valores 
pedagógicos. La ganadora ha 
sido Angela Conde por su obra 
LA VERDADERA HISTORIA DE 
CENICIENTA.
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Jaraizno

Ayuntamiento y Junta firmarán en septiembre el convenio para ampliar la 
residencia ‘Los Jardines’

Lo anunció el alcalde, Julián Nieva, en el concierto ofrecido por la banda de música 'Julián Sánchez- 
Maroto' en la residencia con motivo de la feria y fiestas

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, anunció que el próxi
mo mes de septiembre, probable
mente el día 19, firmará con el 
presidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, el conve
nio que permitirá duplicar la ca
pacidad de la residencia.de ma
yores 'Los Jardines" gracias a la 
colaboración entre la administra
ción autonómica y el ayuntamien
to.

Nieva realizó este anuncio en la 
propia residencia, durante la feli
citación que ha brindado a los 
residentes con motivo de la feria 
y fiestas 2018 al inicio del con
cierto que este miércoles ofreció 
a las 14:30 horas la banda de 
música 'Julián Sánchez-Maroto'.

Según el alcalde, el compromi
so del Equipo de Gobierno con 
la residencia "están grande", que 
en dos meses se plasmará en el 
convenio que suscribirán el Ayun
tamiento y la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha

►► Feria y fiestas 2018

Rosendo, agradecido a Manzanares
►► El artista de ascendencia bolañega encandiló a 2.000 personas en 'La Pérgola' 
con temas nuevos y sus grandes clasicos

para que esta residencia pase de 
48 a 96 plazas residenciales y de 
20 a 40 estancias diurnas.

"Com o alcalde tenía claro que 
la residencia debía crecer. Es la 
mejor noticia que hay para M an
zanares", señaló Nieva ante los 
residentes y personal del centro, 
cuya plantilla también se verá 
ampliada. "Es una alegría y un 
orgullo que aquello que dijimos 
que había que hacer vaya a ser 
una realidad para que nuestros 
mayores estén aquí en lugar de 
estar en pueblos vecinos", aña
dió el alcalde.

Nieva visitó la residencia ¡unto 
a la concejala de Servicios Socia
les, Beatriz Labián, para felicitar 
la feria y fiestas 2018 a los resi
dentes. También aprovechó para 
felicitar ai futuro director de la 
banda de música 'Julián Sánchez- 
Maroto', Eduardo Gallego, y para 
agradecer la labor de Pedro M a
nuel Delegido, que este mes de 
julio cerrará su etapa como direc
tor artístico de esta asociación 
músico cultural.

En uno de sus últimos concier
tos al frente de la banda manza- 
nareña, Delegido dirigió a su nu
trida plantilla para llevar un tro- 
cito de la feria hasta la residen
cia, donde alguna usuaria no se 
resistió a bailar un pasodoble.

§1 Rosendo Mercado, uno de los 
máximos exponentes del rock espa
ñol, hizo disfrutar de una gran no
che a los 2.000 entregados segui
dores que quisieron ser testigos de 
uno de los últimos conciertos de esta 
leyenda de la música en nuestro país. 
Su gira de despedida, 'Mi tiempo, 
señorías', recaló el sábado de feria 
en Manzanares e hizo disfrutara asis
tentes de todas las edades durante 
algo más de una hora y media.

El público calentó motores con 
el grupo telonero, 'Konmozión Ze- 
rebral', de Corral de Calatrava, que 
interpretó piezas de su propia firma 
musical y de otros grupos del pano
rama rockero español para dar 
paso, a las 23:45 horas a 'Rosen
do', a quien en las primeras filas 
aclamaron como un dios.

Rosendo entró en el escenario 
acompañado de banda, Rafa (al 
bajo) y Mariano (a la batería), e in
terpretó canciones de reciente com
posición, y que hicieron las delicias 
del numeroso público congregado 
para escuchar a esta leyenda de 64 
años.

Abrió el concierto con Aguanta 
el tipo, en una declaración de inten
ciones de lo que tocaba en la noche 
del sábado. La nota emotiva del pri
mer tramo de actuación la puso la 
canción No dudaría, de Antonio 
Flores, versionada magníficamente 
por el artista. El último tercio del con
cierto estuvo dedicado a canciones 
más clásicas del veterano músico y 
que han visto cantar varias 
g e n e r a c i o n e s .  M a s c u l i n o  
s ingu la r o Flojos de p a n 
talón fueron ejemplos de ello. Ro
sendo se despidió de Manzanares 
cantando la mítica Navegando, tras 
unas breves palabras dedicadas al 
público: "Manzanares, ha sido un 
placer. Nos volveremos a ver, o qui

Actualidad
Taurina

NO SOMOS 
MENOS QUE 
LOS DEMAS. 

SOMOS 
IGUALES

JESÚS SÁNCHEZ CORNEJO

Sentimos muy de veras no 
poder informar a los lectores 
de este Semanario de la corri
da de toros celebrada en Man
zanares el sábado día 14 de 
Julio. Una vez más JARAIZ ha 
sido discriminado por parte de 
la Delegación de Protección 
Ciudadana de Ciudad Real 
perteneciente a la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha. Este departamento es 
el encargado de expedir las 
acreditaciones para que poda
mos realizar nuestro trabajo de 
inform ar a nuestros lectores 
con total normalidad. La acre
ditación se pidió con nueve 
días de antelación, tiempo más 
que suficiente y la respuesta 
que dan es que no hay sufi
cientes plazas en el callejón, lo 
cual dudamos muy mucho co
nociendo la plaza como la co
nocemos. Lo que sucede es 
que algunos medios de comu
nicación piden más acredita
ciones. que necesitan. En fin, 
esperemos que esta actitud 
cambie pronto y podamos rea
lizar. nuestro trabajo de infor
mar sin ninguna cortapisa a 
nuestros lectores que es lo ver
daderamente importante.

zás no. Yo que sé", dijo.
Sin embargo, el concierto no 

podía acabar así. Los numerosos 
aplausos y vítores del público hi

cieron a Rosendo salir de nuevo de 
los camerinos y tras desear que 
Manzanares disfrutara de- unas 
fiestas "de puta madre", interpretó

sus dos canciones más 
conocidas: Agradecido y Maneras 
de vivir, con lo que, esta vez sí, se 
puso fin al concierto
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Más de treinta actividades 
variadas y para todos los

Súblicos en la programación 
e la feria

|  GABRIEL JAIME
Más de una treintena de activi

dades componen el programa 
oficial para ia feria de Santiago y 
Santa Ana 2018. Con un presu
puesto similar al de años anterio
res, en to rno  a unos 50 .000  
euros, se ha confeccionado una 
feria participativa y abierta a to 
dos los públicos, según ha confir
mado el concejal de festejos Luís 
Romero de Avila. Las fiestas co
menzarán el 24 de julio y se pro
longarán hasta el 30 del mismo 
mes con el llam ado 'D ía del 
Niño', aunque los actos arrancan 
el día 20.
En la presentación ante la pren
sa, el edil recalcó que intentan su
perarse cada año para elaborar 
la feria solanera que cuenta con 
uno de los mejores recintos de la 
provincia. También se mostró muy 
agradecido al tejido asociativo de 
la localidad por su colaboración 
en múltiples actividades.
Romero de Avila afirmó que lle
van varios años manejando el 
mismo presupuesto para realizar 
el programa de feria, intentando 
obtener el mejor.resultado con el 
menor coste. De esta manera, se 
presentaron unas fiestas partici- 
pativas, abiertas a todas las eda
des y dirigidas especialmente a los 
niños, argumentó. El presupues
to rondaría los 50.000 euros.
Tan sólo se detuvo en el aparta
do taurino, ya que este año no 
habrá festejos mayores. Afalta de 
la presentación oficial, anunció un 
tentadero público a beneficio del 
Centro Ocupacional 'Virgen de 
Peñarroya', pidiendo la colabora
ción de aficionados y no aficio
nados. También se celebrará el 
concurso Grand Prix con la parti
cipación de peñas locales.
El técnico de festejos, Chiqui Ca
rrascosa, desgranó el programa 
de actividades qüe arranca el vier
nes 20 de julio con el festival So- 
Irock y la actuación del grupo 'Sal
sa Flamenca'. Al día siguiente se 
celebrará el XXVIII festival Nacio
nal de Folklore 'Villa de La Sola
na' en la Plaza Mayor. El domin
go 22 de julio amanecerá con el

VI Concurso de Pintura Rápida y 
el Concurso Regional de Pesca, 
además de las concentraciones 
de Tractores Antiguos y Motos 
Clásicas. Por la noche, también 
se anuncia el espectáculo 'Menu
do Jaleo' con la artista Cristina 
Cañizares.
El lunes de preferia será ameni
zado con la actuación del grupo 
de coros y danzas del Centro de 
Mayores y el conjunto 'Los Veci
nos e Isi Ortiz'.
Las fiestas se inaugurarán en la 
tardé del martes 24 de julio con 
el pregón que pronunciará el 
General de Brigada médico Ma
nuel Cesáreo López Perales, na
tural de La Solana. Al día siguien
te, entre otras cosas, se celebrará 
la solemne misa en honor a San
tiago Apóstol y posterior proce
sión, cerrando las actividades por 
la noche con la actuación de 
Quintín Zamora y Gregorio Moya 
en la Plaza Mayor.
La mañana del día de Santa Ana 
está reservada a los concursos 
agrícolas, entre otras actividades. 
La actuación nocturna será un tri
buto al mítico grupo 'El Ultimo de 
la Fila'. El viernes 27 de julio ha
brá hinchables acuáticos, tren in
fantil y fiesta de la espuma a me
diodía, además de karaoke. Por 
la noche, gala con los actuantes 
del concurso 'La Huella de tu Voz'. 
El sábado de feria se celebrará 
un tentadero público a beneficio 
del Centro Ocupacional 'Virgen 
de Peñarroya', y después actuará 
Labandón y su Bandón en la Pla
za Mayor. Este último es el hijo 
del conocido artista El Arrebato y 
está causando sensación, dijo Ca
rrascosa.
La programación del domingo de 
feria anuncia carrera de cintas a 
caballo y baile del vermú en ho
rario  matinal. A media tarde, 
Gran Prix con la participación de 
seis peñas de la localidad, finali
zando con una revista de varie
dades en la Plaza Mayor. El lunes 
30 de julio es el llamado 'Día del 
Niño', y todas las atracciones ten
drán precios especiales.

El Centro de Mayores entrega los premios 
de sus campeonatos de juegos
■ GABRIEL JAIME

Un total de 63 personas han 
participado en los Campeonatos 
de Juegos organizados por el 
Centro de Mayores de La Solana. 
Por primera vez en la historia del 
centro, la participación femenina 
ha sido superior a la masculina, 
con una gran repercusión en va
rias disciplinas ofertadas.
La directora del Centro de Mayo
res, Juana Almarcha, explicó que 
el número de participantes se 
había incrementado con respec
to al año anterior. De los 63 ins
critos en total, 34 fueron mujeres 
y 29 hombres, una circunstancia 
que no pasó desapercibida. Al 
respecto, dijo que es la primera 
vez que el número de mujeres ha 
superado a los hombres.
Por otra parte, explicó que el Con
sejo de Mayores había decidido 
dejar desiertas algunas modali
dades porque se daba la circuns
tancia de que algunos socios ga
naban en varias a la vez. Las dis
ciplinas propuestas eran de dos

maneras: De cartas (con juegos 
de tute, cinquillo y calandrán) y 
de Habilidades (con juegos de 
petanca, bolas locas, galleta y 
rana)
Los campeones y subcampeones 
de cada uno de los juegos reci
bieron un trofeo y todos los parti
cipantes también fueron obse
quiados con una consumición en 
la cafetería del centro.

Almarcha tuvo palabras de agra
decimiento a las autoridades lo
cales, al ayuntamiento solanero, 
a la Diputación Provincial y a los 
trabajadores del Centro de M a
yores por su colaboración en es
tos campeonatos. A la entrega de 
premios asistieron tres concejalas 
de los tres partidos políticos re
presentados en el ayuntamiento 
solanero.
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V illanueva d e  los Infantes 23

Infantes será durante nueve días, epicentro 
de cultura y arte con las Jornadas Literarias

118

|  JARAIZ
IgLa concejala de Cultura e Igual
dad del Ayuntamiento de Villa- 
nueva de los Infantes, Encarna
ción Navarro González, ¡unto con 
Carmen Morón y Francisco Gar
cía, de la Asociación Cultural 'Lu
ciérnaga' han presentado la XX 
Edición de las Jornadas Literarias 

.«Nuevos cauces de la Literatura y 
el Arte».

Una cita que cada verano orga
niza la Asociación Cultural «Lu
ciérnaga», con el patrocinio, en
tre otros, del Ayuntamiento de Vi
llanueva de los Infantes y que este 
año tendrá lugar del 20 al 28 de 
julio en el Patio de la Alhóndiga 
de la Casa de Cultura.

Para conmemorar el vigésimo 
aniversario de las ¡ornadas se ha 
am pliado el programa en dos 
días. Entre los autores invitados 
para esta edición se encuentran 
los artistas del Centro Dados Ne
gros, Alvaro Porras Soriano, con 
un proyecto sobre la escasez del 
agua y Violeta Niebla y Alessan- 
dra García, con el proyecto «La 
lista de la compra», una reflexión 
sobre el consumo. Sus obras es
tarán expuestas en la Alhóndiga.

Infantes contará de nuevo con

la presencia de Arantxa Aguirre, 
quien tras la proyección del do
cumental «Dancing Beethoven», 
una coreografía de gran comple
jidad y belleza en torno a la no
vena sinfonía de Beethoven, ten
drá un encuentro con Javier To- 
lentinb, periodista y admirador de 
la obra de Aranxta.

La siguiente ¡ornada correrá a 
cargo.de la poeta Ada Salas, una 
de las voces más valoradas en la 
poesía española, con numerosos 
premios de poesía, como Hipe- 
rión y Cátedra.

La Plaza Mayor acogerá la re
presentación del grupo «Cal y 
Canto Teatro», «Lost dog» («Perro 
perdido»), obra experimenfal con 
contenido conceptual, con juego 
de luces y sombras muy sugeren- 
te. Premio al Mejor Espectáculo 
en Espacios no Convencionales. 
Serán tres pases.

El martes será el Día del públi
co, y para ello se ha programa
do un encuentro con el público 
infanteño, con entrevistas y recuer
dos, una valoración de los pro
yectos de la Asociación Luciérna
ga. Una recopilación proyectiva 
de lo que se ha hecho durante 
los veinte años de trayectoria de

Otorgados los 
38° Certamen 
«Francisco de
|  JARAIZ

368 trabajos han concurrido al 
XXXVIII Certamen Poético de la 
Orden Literaria «Francisco de 
Quevedo» de Villanueva de los 
Infantes. El jurado integrado por 
Migue/ Blasco Alberite, periodis
ta, escritor y ex-director general 
de Canales Temáticos y de los 
Centros Territoriales de TVE; Eloí
sa Pardo Castro, poeta y escrito
ra; Antonio Gómez Rufo, escri
tor, director y guionista de cine y 
teatro; Presentación Pérez Gon
zález, poeta miembro de la O r
den Literaria «Francisco de Que
vedo» y Juan José Guardia Polai- 
no, poeta, Gran Maestre Gene
ral de esta Orden Literaria.

Tras la deliberación, otorgaron 
el premio «Don Francisco de Que
vedo», con investidura de Gran 
Comendador, entrega de perga
mino y 900 euros, por el poema 
«Contemplando su fírma», a Su
sana Palma Ruíz, de Hospitalet de

premios del 
Poético 
Quevedo)

Condolencias del 
Ayuntamiento por la 
pérdida del joven irlandés

JARAIZ
BE1 Ayuntamiento Infantes ha 
transmitido sus condolencias a la 
familia y amigos del ¡oven irlan
dés de 19 años, fallecido en el 
sábado 14 de julio, cuyo cuerpo 
fue hallado el domingo en el fon
do de la laguna La Salvadora, 
en Ruidera. El ¡oven se desplazó 
hasta allí con el resto de partici
pantes de un campamento de in
mersión lingüistica desde «El Re
tiro de Don Quijote» en Infantes, 
donde se encontraban alojados.

Un operativo de 40 buzos, sa
nitarios y agentes de las fuerzas 
y cuerpos de seguridad, partici
paron en la búsqueda, que con
cluyó pasadas las 3 de la tarde 
del domingo con el hallazgo del 
cuerpo. La víctima ¡unto con dos 
compañeros, entró en la lagu
na para nadar. Cuando éstos 
salieron del agua se dieron 
cuenta de que el tercero no les 
acompañaba. La autopsia con
firm ó el ahogam iento como 
causa del fallecimiento.

la Asociación, con cartelería, ho
menajes..., en un montaje que ha 
corrido a cargo del artista Pepe 
Buitrago.

El encuentro poético con David 
Trashumante, a cuya voz se unirá 
la música de Avelino Saavedra; 
el concierto de Oh Broteherhood; 
la poesía de Jesús Munárriz, fun
dador de Hiperión; el novelista 
Gonzalo Hidalgo Bayal y un co
loquio con Justo Pérez del Corral, 
filósofo, catedrático y especialis
ta en filosofía alemana, comple
tan el programa de las XX Jorna
das Literarias en las que Villanue
va de los Infantes se convertirá 
durante nueve días, en el epicen
tro de la cultura y el arte en su 
sentido más amplio.

CASULLA
L A M A N ;

Presentación del programa de las Jornada Literarias

FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE MÚSICA CLÁSICA 
DE VILLANUEVA DE LOS INFANTES

SABADO 23 JUNIO
f l f í U f í l

-
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Llobregat (Barcelona); premio de 
tema libre dedicado al poeta Ra
fael Simarro, con investidura de 
Comendador, entrega de perga
mino y 600 euros, por el poema 
«De azul y terracota», a Patroci
nio Gil Sánchez, Llodio (Alava); 
premio «El Buscón» (para poetas 
menores de 30 años), con inves
tidura de Caballero, entrega de 
pergamino y 300 euros, por el 
poema titulado:»Hu/c/a del poe
ta», a Vicente Tena, de Guadala- 
jara.

El acto de investidura de los poe
tas premiados, su lectura de tra
bajos y entrega de premios, que 
tendrá lugar en Los Claustros del 
Convento de Santo Domingo de 
Villanueva de los Infantes, con ce
remonial, uso y costumbres del 
Siglo XVII será el 26 de agosto 
(domingo), a las 22:00 h.

El acto tendrá como mantene
dor al periodista Javier Lorenzo.

VIERNES 3 AGOSÍO
I I

-
.• W m w  P *  *  ^  ̂

DOMINGO 5 AGOSIO

Un quinteto de referencia internacional en el mundo de los instrumentos de metal.
Víctor H u ís  del Valle.
Ganadores del concurso Año de Munich. Uno de los dúos de piano 
más espectaculares que se pueden escuchar en la actualidad.

M IÉRCOlíS  8 AGOSTO Especializado en música barroca y dirigido por Pablo Stiárez [violín), tocarán 
con instrumentos originales de la época. Parroquia de San Andrés. 2T30

mía nniA* maml u l V  I I i f f  ,
Agustín C a m o n e rB o la ’’ (guitarra). Javier Colina (contrabajo) y José “ Bandolero" (percusión).
Velada musical y gastronómica con degustación de selección de vinos y tapas, venta de 
entradas en el Restaurante-Par ‘ E! Rincón de ia Plaza’ y en los conciertos del 3 .4  y 5.
Reservas en ¡nio@ festiyalmusic.ainfaiit8s.com  (10€) 

VIERNES 10 AGOSTO

JUEVES 9 AGOSÍO
s..f

AHWMíúmi^
uno de ios instrum entistas y compositores 
más virtuosos en la guitarra flamenca.

D O M IN G 012 AGOSÍO
bUM:
! i

Dirigida por Dariusz Mikulski. Una extraordinaria  
agrupación de jóvenes talentos polacos

SÁBAD011 AGOSÍO

f f f f f j )
trangois Oiirnont (piano)

fr
J t | ! 9M M

Ut fytfffí SI 
solistas de la II International Opera Studio y la OFMAN (Orquesta Filarmónica de la Mancha) 
Entradas anticipadas to e . Taquilla 146. Auditorio de ta Encarnación. -

ULLEfíPAfíA NIÑOS mom 
Con ¡sabe! López Romero: inscripciones en los conciertos 
dei 3 ,4  y 3 y en inio@ festivalniusicainfantes.coni

DEL 7 AL 10 DE AGOSTO
UmRASWDiO 

Clases de canto y escena con ensayos.

Iodos los conciertos comienzan a ¡as rm en la alhóndiga  
(G/General Pérez Ballesteros, i), salvo el día s cr A fiO S ír;. 

que tendrá lugar a las n a o  anta PARROQUIA Of san  m w  
y el día \i de agosto, qub tendrá lugar o la s  es®  en el 

AUDITORIO oe LA eiCARNACi sc/Gervaníes.16) 
ENTRADA UB R E HASTA COMPLETAR i

w »  fetílh/atousíC5iiUa¡ü8s;com r
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Santa Catalina

Cooperativa Santa Catalina
C/ Cooperativa, 2 - 13240, La Solana (Ciudad Real) 926 632 194 / central@santacatalina.es

w w w .sa n ta c a ta lin a .e s
MEDALLA DE ORO CAMPECHANO AIREN 2017

MEDALLA DE ORO CAMPECHANO 1EMPHANILLO 201

La Diputación aborda el 
problema de la despoblación 
en la provincia

»  El cabecilla llevaba quince años trabajando en el Consistorio

Cuatro detenidos en el Ayuntamiento de 
Guadalmez, por desviar 43.000 euros de 
fondos municipales

Caballero 
propone la 
realización de un 
estudio 
«riguroso»'

■ JARAIZ
■  El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, José Manuel Ca
ballero, ha reunido esta semana 
en el Palacio provincial a repre
sentantes de instituciones y de to 
dos los grupos de desarrollo lo
cal constituidos en nuestro terri
torio para exponerles la necesi
dad de realizar un análisis rigu
roso sobre la despoblación que 
sufren las diferentes comarcas, las 
causas y acciones a llevar a cabo 
para evitar la progresiva pérdida 
de habitantes.

Ha convocado a la delegada de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, Carmen Teresa 
Olmedo, y a la subdelegada del 
Gobierno de la nación, María de 
los Angeles Herreros, proponien
do un trabajo coordinado entre 
las instituciones públicas y los gru
pos de desarrollo local.

Ha explicado que es necesario 
determinar las causas que están 
provocando una despoblación en 
¡os diferentes partidos judiciales, 
aunque en unos más que en otros, 
como es el caso del Campo de 
Montiel, donde más cae. Sin em
bargo, en los pueblos de la co
marca Calatrava se mantiene e, 
incluso, sube tímidamente. De 
todos modos, tiene mucho que ver 
su configuración, porque el de 
Ciudad Real, por ejemplo, que in
cluye la capital, va desde Anchu
ras a Miguelturra.
Caballero ha recordado que no 

se dispone de un análisis porme
norizado de la situación de cada 
municipio. Ha añadido que tam 
bién es preciso estudiar las políti
cas que está llevando a cabo cada 
institución para frenar el abando
no de las zonas rurales. Señala 
la necesidad de habilitarfinancia- 
ción por cada una de las Admi
nistraciones que van a intervenir.

Para Caballero lo que verdade
ramente pretende la Diputación 
es que se constituya un grupo de 
trabajo sin color político que con
tribuya a corregir una problemá

tica que nadie ha abordado has: 
ta la fecha.
Ha aclarado que el grupo de tra

bajo está abierto a sugerencias 
para determinar la raíz del pro
blema y a qué franja de pobla
ción afecta más la despoblación, 
por qué se produce, a dónde van 
los que abandonan sus localida
des, entre otros datos relevantes 
para intentar dar respuesta a una 
realidad que acusan casi todos los 
municipios de nuestra provincia.

Ha añadido el presidente de la 
Diputación que, aunque se des
conocen las causas exactas, está 
constatado que en la provincia se 
producen más muertes que naci
mientos, descienden los censos y 
que han vuelto muchos inmigran
tes a sus países de origen.

En representación de los siete 
grupos de acción local, el presi
dente de la Red Castellano Man- 
chega de Desarrollo Rural, José 
Juan Fernández, ha destacado la 
iniciativa de la Diputación de im
pulsar un grupo de trabajo para 
analizar por qué las zonas rura
les pierden población.

■ JARAIZ
La G uard ia  C iv il, en el m ar

co de la ope rac ión  «C om a- 
res», ha desarticu lado una o r
ganización c rim ina l ded icada 
a la com isión de delitos co n ti
nuados de p revaricación , es
ta fa , fa ls if ic a c ió n  de d o c u 
mento púb lico  y contra la H a 
cienda Pública y la Seguridad 
Social.

La investigación se in ic ió  en 
el mes de enero del pasado 
año al tener conocim iento  la 
G ua rd ia  C iv il de un posib le  
D elito  de Falsificación o cu rr i
do  en el A y u n ta m ie n to  de 
G uadalm ez.

Fruto de las prim eras gestio 
nes los investigadores detec
ta ron  desvíos de d inero  p ú b li
co de las cuentas del cab ildo  
a otras cuentas corrientes a je 
nas, las cuales eran ca m u fla 
das bajo conceptos propios de 
pagos a la Seguridad Social, 
pago de proveedores, etc. Más 
a d e lan te  los agentes a v e r i
guaron la titu la r id a d  de dos 
cuentas b a n c a ria s  p e rte n e 
cientes a dos personas, uno de 
los titu la res era un tra b a ja d o r 
del ayuntam iento , muy cono 
cido entre los c iudadanos del 
m unicip io  y representantes del 
C onsisto rio  al llevar más de 
quince años traba jando . Tam
b ién  a p re c ia ro n  que en la 
cuenta de haberes de esta per
sona existían ingresos de men
sua lidades d u p lica d a s  o en 
concepto de antic ipos que no 
habían sido conced idos por 
parte de la A lcaldesa.

A m edida que los investiga
dores iban recop ilando  más 
in fo rm a c ió n , d e s c u b rie ro n  
más desvíos de d inero  p ú b li
co a otras cuentas bancarias 
pertenecientes a cuatro perso
nas que podrían pertenecer al 
círculo del c itado traba jador.

carias en las que se realizaban los 
desvíos de dinero público.

El cabecilla de la organización 
acomodaba las cuentas banca
rias del resto de integrantes que 
actuaban com o testaferros a 
modo de transacciones, como si 
de organismos o empresas se tra
taran. A cambio, los titulares re
cibían una compensación econó
mica.

Esta operación se ha saldado 
con la detención de cuatro per
sonas y tres más en calidad de 
investigadas como presuntas au
toras de los delitos de pertenen
cia a organización criminal, esta
fa, falsificación de documento 
público, prevaricación y contra la 
Hacienda Pública y la Seguridad 
Social.

Las diligencias instruidas, junto 
con los detenidos, han sido en
tregadas en el Juzgado de Instruc
ción número 1 de Almadén.

Cotizaban con 
dinero público por 
tres mujeres que no 
trabajaban en el 
consistorio

Por otra parte, del estudio de la 
documentación se apreció que 
entre los meses de julio a noviem
bre del 2016, en la relación no
minal de trabajadores que el in
vestigado confeccionaba y remi
tía a la Tesorería General de la 
Seguridad Social, incluía a tres 
mujeres que no trabajaban para 
el organismo de la Administración 
Local, pero si se cotizaría por ellas 
con dinero de las arcas munici
pales. Una de ellas además era 
titular de una de las cuentas ban-

S H  H

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #316, 20/7/2018.



VIERNES, 20 | JULIO 2018 Región 25

►► Ante la decisión del Gobierno central 
de paralizar el permiso de construcción 
del almacén de residuos nucleares

García-Page celebra la 
paralización del ATC de 
Villar de Cañas

que encerraba 
mucha más 
basura que la 
nuclear»

|  JARAIZ
H)EI presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha considerado que la decisión 
del Ministerio para la Transición 
Ecológica de paralizar el permi
so de construcción del Almacén 
Temporal Centralizado (ATC) de 
Villar de Cañas (Cuenca), supo
ne la «coherencia» del Gobierno 
de España respecto de un plan
teamiento de cambio en el mo
delo energético y en la gestión de 
los residuos, «y sobre todo supo
ne el reconocimiento de quetodo 
el procedim iento del basurero 
encerraba mucha más basura 
que la nuclear».

En una visita al nuevo parking 
del Hospital Universitario de Gua- 
dalajara, donde también ha com
probado el avance de las obras 
de ampliación de este centro hos

pitalario, García-Page ha confir
mado la noticia de que el Gobier
no de España ha solicitado para
lizar las obras del cementerio nu
clear, «y es algo por lo que esta
mos muy contentos».

Ha querido hacer un reconoci
miento a las movilizaciones ciu
dadanas que se produjeron en 
rechazo a la instalación del ce
menterio, «primero aquí en Gua- 
dalajara -cuando se quiso hacer 
el ATC en esta provincia-y luego 
en solidaridad cuando se planteó 
en Villar de Cañas».

Ha recordado que «el único 
proyecto» déla anterior legislatu
ra para Castilla-La Mancha era 
un basurero nuclear «que conver
tía a esta tierra en una tierra de 
deshecho, de desprecio, ya no de 
segunda, sino de quinfa», y que 
lo que nó quería nadie «nos lo tra
gamos aquí por compromisos in
ternos del Partido Popular con la 
señora De Cospédal».

El ¡efe del Ejecutivo regional ha 
alertado además de que tras el 
proyecto del ATC «había un inte
rés espurio bastante inconfesable 
que, espero, podamos conocer 
con el tiempo», y ha criticado que 
esta iniciativa se hiciese además

La Junta propone una oferta 
de empleo público docente 
en Infantil y Primaria de 
1.050 plazas para 2019

■ j a r a íz
ISEI Gobierno de Castilla-La Man
cha ha presentado en la Mesa 
Sectorial de Educación una'pro
puesta que contempla la convo
catoria de una Oferta Pública de 
Empleo (OPE) docente en Infantil 
y Primaria para el próximo año 
de 1.050 plazas, con el fin de que 
sea negociada con los represen
tantes sindicales.
Así lo ha adelantado el presiden

te Emiliano García-Page, en el Pa
lacio de Fuensalida, en la presen
tación del III Plan de Formación 
Profesional de Castilla-La Man
cha; un acto en el que, entre otros, 
han participado el secretario re
gional de C C O O , Paco de la 
Rosa; su homólogo de UGT, Car
los Pedrosa; el presidente de la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, Angel Nico
lás; y los consejeros de Educación,

Cultura y Deportes y Economía, 
Empresas y Empleo, Angel Felpe- 
to y Patricia Franco, respectiva
mente.

El presidente regional ha expli
cado que esta propuesta supera 
en número a la oferta de empleo 
público de este año para Secun
daria, Inspección y Conservato
rio Superior de Música, que ha 
sido de 1 .013 plazas, y se suma 
a la de 750 plazas convocada en 
2016, también para Infantil y Pri
maria. Así, de aprobarse esta con
vocatoria para el próximo año, en 
toda la legislatura se habrán crea
do 2.813 plazas de empleo pú
blico docente, con lo que ello su
pondría para la estabilidad de las 
plantillas y de los proyectos edu
cativos de los centros, después de' 
unc\legislatura con tan sólo 700 
plazas convocadas en los cuatro 
años del Ejecutivo anterior.

Declaraciones en Guadalajara del presidente de la Junta sobre el ATC
«a costa de parar las obras de los 
hospitales y de los institutos, de 
infrafinanciar la Universidad y, en 
definitiva, de destrozar los servi
cios públicos».
Por el contrario, y con su Ejecuti

vo, «hoy estamos volviendo a le
vantar hospitales, colegios e ins
titutos, poniendo primeras piedras 
de centros de futuro y acabando 
con aquello que se podría con
vertir en la segunda herida per
manente para esta tierra después 
del trasvase, como era el ATC», 
se ha felicitado.

Un nuevo destino 
para los 145 
millones del 
cementerio nuclear

Tras recordar que el anterior 
Gobierno central tenía planteados 
145 millones de euros «de derro
che a los españoles para enterrar
lo en ese basurero nuclear», ha 
pedido que este dinero se dedi
que a la protección social y medio
ambiental, pues considera que si 
no se va a prorrogar la vida útil de 
las nucleares, como tiene plantea

do el Ejecutivo de España, «se ge
nerarán menos residuos y, con ello, 
será menos necesario hacer un 
gran ATC». No obstante, y en caso 
de tenerlo, «éste no será, porque 
es una chapuza desde el princi
pio, que responde a otros intere
ses todavía más sucios y peligro
sos» que la energía nuclear.
Por otro lado, García-Page ha se

ñalado que ya existen planteamien
tos alternativos «incluso de renova
bles» en el entorno de Villar de 
Cañas donde se tenía pensado 
ubicar el ATC, «que pueden gene
rar más economía y mucha más 
riqueza», y ha añadido que se se
guirá adelante con todas las inicia
tivas de protección ambiental de la 
zona. «Me gustaría que se retirase 
el pleito que mantiene el Estado 
contra la ampliación de la Laguna 
el Hito. Sería coherente, porque 
desde 2005 se venía avisando de 
la necesidad de esa ampliación, 
que no ha sido planteada de ma
nera táctica», ha apostillado.

El agua, «a su 
cauce»

A preguntas de los medios so

bre si el trasvase Tajo-Segura 
será la siguiente infraestructura 
en ser paralizada, García-Page 
ha considerado que el objetivo 
del cambio que se está produ
ciendo en la gestión ambiental 
en España «va a hacer que el 
agua vuelva a.su cauce». En este 
sentido, se ha mostrado conven
cido de que existen «soluciones 
de gestión» y se ha brindado a 
buscarlas «para que el agua no 
nos lleve-a enfrentamientos en
tre una parte de la España seca 
con otra parte de la España 
seca».

Asimismo, ha asegurado que 
confío «mucho más» en la minis
tra guadala jareño M agdalena 
Valerio para que defienda los in
tereses regionales contra el tras
vase de lo que lo hiciera en su 
día Cospédal, «aunque solo fue
ra por haber sido presidenta de 
esta tierra, aunque -ha recorda
do- ya ños dejaron tirados con el 
famoso memorándum de la ver
güenza».

Ha asegurado que «algo está 
cambiando y mucho más va a 
cambiar en el futuro» respecto a 
la política hídrica en el país, «y 
no tienen más que ver los insultos 
que nos dirigen desde la prensa 
de Levante para comprobarlo».
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Presencia valdepeñera en el 
Campeonato de España de 
Triatlón y Duatlón cross

Luciano M( 
9o en triatfc 
55 y José 
Antonio Ge 
3o en dual

■ JARAIZ
■  EJ pasado fin de semana, dos 
veteranos del equipo valdepeñe- 
ro Taller Quintana han tomado 
parte en el campeonato de Es
paña de duatlón y triatlón cross, 
celebrado en Almazán, Soria.
El sábado, Luciano Martínez Al- 

modóvar logró acabar en nove
na posición en la prueba de tr ia 

tlón, en la categoría master 55.
El dom ingo fue la prueba de 

duatlón y corredor natural de 
Infantes, José Antonio Gómez, 
acabó en tercera posición en la 
categoría de master 50. G ó
mez viene demostrando duran
te muchos años su enorme n i
vel. Ha ganado muchas prue
bas regionales, no solo en dua
tlón, tam bién a pie, en MTB o 
tra il de montaña. Este año lle 
gaba en un gran momento y 
estuvo cerca incluso de ganar 
la carrera.
Sin duda, dos grandes triatletas 

veteranos, que demuestran cada 
semana estar entre los mejores 
en las diversas pruebas que se 
disputan en la región.

Éxito del 'Desafío Molineta' 
en su tercera edición
■ JARAIZ
■  La Plaza de la Constitución 
(Nueva) acogía el pasado sába
do, la tercera edición del "Desa
fío Molineta", evento deportivo or
ganizado por La Molineta Agua y 
Salud ("Casa del Agua"), consis
tente en sesiones de larga dura
ción de ciclismo spinning. Por es
pacio de 3 horas, entre las 21 y 
ias 24, se sucedieron tres grupos; 
en total 105 participantes condu
cidos por el equipo de monitores 
de La Molineta. El inicio se retra

só unos minutos por la coinciden
cia con el inicio de una procesión 
qup salía de la iglesia. La O rga
nización da las gracias a las em
presas colaboradoras que han 
hecho posible el Desafío Moline
ta, a la Policía Local, también al 
Bar Penalty por permitir el paso 
por la zona de su terraza, de los 
camiones tráiler que portaban las 
bicicletas spinning para la activi
dad y por últimos a todos los par
ticipantes que se sumaron a la 
misma.

IB M

L A M O U N E T A
A G U A  Y S A L U D -

PISCINA DE 
VERANO

NOVEDAD ESTA TEMPORADA
Ya puedes acceder con tu 

propia comida. Hemos 
habilitado una zona de 

. comedor. Disfruta con 
nosotros este veranó.

Calle Guardia Civil s/n. (Frente molino).
______  . VALDEPEÑAS
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Fútbol Sola

Valdepeñas [ 27

Estreno en Primera División junto a la Marea Azulona
■ JARAIZ

El 1 5 de septiembre arrancará 
la Primera División de la Liga 
Nacional de Fútbol Sala y el Viña 
Albali Valdepeñas lo hará en casa 
frente al Levante U.D. Fútbol Sala.

La sede de LaLiga fue el esce
nario de la Asamblea General de 
Clubes de la LNFS. Los represen
tantes de los 32 equipos de Pri
mera y Segunda División, entre 
los que se encontraba Luis Palen- 
cia, presidente del Viña Albali 
Valdepeñas, fueron recibidos por 
el presidente de la asociación. 
Javier Lozano felicitó a todas las 
entidades que resultaron vence
doras en las competiciones de la 
pasada temporada, así como a 
los ascendidos a las dos catego
rías, entre los que está el equipo 
azulón con su ascenso al máxi
mo escalafón. También quiso des
tacar el compromiso de todos 
aquellos clubes cuyas instalacio
nes están en proceso de adecua
ción ó la normativa que entra en 
vigor esta temporada.

En otro orden de cosas se apro
bó el presupuesto de la nueva Imagen de la celebración de la Asamblea General de clubes (Foto LNFS)

Comienza la campaña de 
renovación de socios del 
Viña Albali ES.

JARAIZ
S  ¿Te atreves? Después de lle
gar al cielo, que mejor idea que 
intentar conquistarlo, pero esto 
no lo podríamos hacer sin vues
tro apoyo, sin la incondicional 
ayuda de la Marea Azulona.
Para conquistar el cielo que

remos contar con el mayor nú
mero de azulones y azulonas 
posibles, ahora es el momento 
de que te atrevas a hacerlo con 
el Viña Albali Valdepeñas. Pri
mero para los que ya estaban 
con las renovaciones de los 
abonados y déspués, con la 
vista puesta en la ampliación 
de aforo, abriendo la lista de 
espera de nuevos abonados 
para el ilusionante debut en 1a 
División de la LNFS.

¿Cómo?
Presentando el DNI para ad

quirir el abono y rellenando la 
hoja de inscripción, que podrá 
retirarse a través de la página 
web del club o en la sede a 
partir del primer día.
¿Dónde?
En la nueva sede del club, en 

el local de Calle Castellanos, 
n° 33.

¿Cuándo?
Renovaciones:

JULIO: 16, 17, 18, 19 ,23 , 24, 
25, 26, 30, 31 
AGOSTO: 7, 8, y 9.
Nuevos Abonados:
AGOSTO: 13, 14, 16, 20, 21, 
23, 27, 28, y 30. ,
En horario de 19:30 a 22:00 horas. 
Y lo más importante ¿Con qué 
abonos?
Abonos Tem porada 2 0 1 8 /  
2019:
Socio Protector: 150 euros (ac
ceso a todos los partidos que or
ganice el club como local) 
General (A partir de los 18 
años): 11 Oeuros 
Jubilados: 75 euros 
Juvenil (14- 17 años. Nacidos 
en los años 2001-2004): 60 
euros
Infantil (3 a 13 años. Nacidos 
en 2005 a 201 5): 35 euros 
¿Y mi asiento?
Para todos aquellos que ya era 

abonados y tenía adjudicado su 
número de asiento, con la re
novación del abono se hará 
efectiva la renovación del asien
to, teniendo que abonar la .par
te correspondiente a la reserva 
como la pasada temporada.

campaña 2018/2019 y las nor
mas reguladoras de las Compe
ticiones para la misma. Después 
se pasó al punto de máximo inte
rés para los aficionados al fútbol 
sala, sabiendo que la temporada 
oficial abrirá el telón en Ciudad 
Real, con la disputa de la Super- 
copa de España entre Movistar 
Inter y Jaén Paraíso Interior F.S., 
se procedió al sorteo del calen
dario.
Y para la afición del Viña Albali 

Valdepeñas la suerte sonrió, ya 
que el primer partido será en tie
rras manchegas frente a uno de 
los equipos llamados a estar en 
todas las pomadas, gracias a lo 
bien que se ha reforzado en el 
mercado estival.

JORNADA
INAUGURAL

CA Osasuna Magna - Peñíscola 
RehabMedic
Sala 10 Zaragoza - Palma Futsal 
O'Parrulo Ferrol -  Cartagena FS 
Besoccer UMA Antequera - Jaén 

Paraíso Interior
Movistar Inter - Naturpellet Se- 

govia
Barga Lassa - Aspil Vidal Ribera 

Navarra

Industrias Santa 
Colonia - ElPozo 
Murcia

En palabras de Joan Linares, el 
director deportivo azulón mante
nía el guión que ha llevado al club 
a Primera "El calendario es exi
gente, lo que nos obliga a empe
zar fuertes y a tener una prepara
ción previa al comienzo de lá tem
porada muy intensa de trabajo y 
conceptos".

Para el mandatario de Viña Al
bali Valdepeñas las claves serán 
"tratar de integrar y acoplar rápi
damente a las nuevas incorpora
ciones. Debemos coger el pulso 
a la categoría cuanto antes con 
trabajo y compromiso, nuestras 
señas de identidad".
Mismo discurso de opinión para 

el mister que debutará también 
en el último escalón de la mejor 
liga del mundo. Leo Herrera se 
muestra ambicioso, pero también 
con la prudencia y humildad a la 
que nos ha acostumbrado para 
llegar a Primera "Levante que es 
uno de los equipos que más y 
mejor se han reforzado en vera
no. Tienen muy claro su objetivo 
de meterse en Copa y después de 
no conseguirlo la temporada pa
sada han apostado muy fuerte

para conseguirlo este año". El téc
nico azulón garantiza que el Viña 
Albali Valdepeñas se intentará 
ganar el respeto del resto de equi
pos a base de trabajo "Somos un 
equipo debutante y estamos en la 
mejor Liga del mundo por tanto 
todos los partidos son complica
dos, pero ahí es donde nosotros 
con nuestro trabajo tenemos que 
pelearlos, competirlos.. .el tiempo 
es el que después te dice si era o 
no propicio el calendario para 
nuestros intereses".
Apuntar que con el ascenso del 

Viña Albali Valdepeñas, la Secre
taria del Club, Pilar Ballesteros 
dejará su puesto en la Junta Di
rectiva en la LNFS a los represen
tantes de Gran Canaria o Santia
go Futsal, pasando a ser asesora 
del órgano de dirección.
Todo preparado para que llegue 

la nueva e ilusionante campaña 
para toda la familia azulona, don
de el Viña Albali Valdepeñas ha 
comenzado su andadura en Pri
mera. Joan Linares transmitía las 
felicitaciones vertidas desde la 
LNFS "por nuestro ascenso y por 
nuestro trabajo y crecimiento du
rante estos años, lo cual, esto úl
timo, nos llena de satisfacción", 
finalizando con un claro mensaje 
"Somos los protagonistas de de
fender un proyecto precioso y de 
representar a una ciudad y a sus 
gentes."

0KINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

--------------- 2 2 »

Telff. 687 7820 86
www.gymokinawa.net

NID IA  G A R C IA  M O Y A

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017
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Fútbol Sala, Primera División

Programada la 
pretemporada para 
comenzar el día 6 de
agosto

JARAIZ
Una vez que ya se hizo pú

blico que el Viña Albali Valde
peñas comienza la temporada 
el 1 5 de septiembre "en casa" 
con el Levante (información 
aparte), y que posiblemente se 
juegue en el Quijote Arena de 
Ciudad Real, el técnico Leo 
Herrera ha programado la pre
temporada a partir del día 6 
de agosto.

Aunque aún se desconocen

los partidos de pretemporada, 
recordemos que la plantilla está 
fo rm ada por los renovados 
Manu García, "M im i", Mendio- 
la, Dani Santos, Kike, Nacho 
Pedraza, Zamo, Juanan y Coro, 
más los fichajes de TEiia^o, José 
Ruiz, Carlos Muñoz, Terry y Víc
tor López, además, según ha 
trascendido harán la pretempo
rada con el primer equipo Juan 
Cózar y Alex Naranjo.

Esther Ruiz de León, 
campeona regional 
absoluta por segundo año 
consecutivo

JARAIZ
En los cuatro últimos años Es

ther Ruiz de León, ha logrado 
tres títulos de campeona y uno 
de subcampeona. Este año ha 
conseguido los 6 puntos de los 
6 posibles en el campeonato 
regional absoluto fem enino 
celebrado en Valverde del Jú- 
car (Cuenca).

Un impecable torneo realiza
do por la joven valdepeñera,

siendo el segundo año conse
cutivo como campeona, obte
niendo el punto de todas las 
partidas, cosa que no es muy 
habitual.

Desear suerte y seguir ani
mando a esta jugadora de aje
drez valdepeñera e incentivar 
a todas las chicas y mujeres a 
las que les guste esta práctica 
a participar en futuros campeo
natos.

Esther Ruiz de León en el centro de la imagen

►► Fútbol Sala

Viña Albali Valdepeñas y UCLM estrechan 
su relación

José Manuel, decano de la Faculta de Ciencias del Deporte, ¡unto a Joan Linares y Andrés Parada (Foto FS Valdepeñas)

■ JARAIZ
ULa vinculación del convenio en
tre la universidad y el club azu- 
lón, se completa con el uso de las 
instalaciones deportivas de la Fa
cultad de Ciencias del Deporte de 
Toledo y los servicios de investi
gación y diagnóstico de alto ren
dimiento deportivo.

La dirección deportiva y el cuer
po técnico del Viña Albali Valde
peñas siguen inmersos en los de
talles de planificación de la próxi
ma campaña, empezando por la 
pretemporada.

El objetivo de consolidarse en la 
Primera División, lleva consigo 
estar preparados de la forma más 
completa, por eso, Joan Linares 
como Director Deportivo y Andrés 
Parada como asistente de entre
nador y preparador físico, estu
vieron reunidos ¡unto al Decano 
de la Facultad de Ciencias del 
Deporte (INEF), José Manuel Gar
cía.

En este encuentro acordaron

una serie de colaboraciones con 
el centro universitario para apro
vechar al máximo la unión entre 
ambas entidades, en busca del 
mayor rendimiento deportivo del 
equipo en la temporada que co
menzará el 15 de septiembre.

Uno de los puntos más impor
tantes de este nuevo acuerdo, será 
el aprovechamiento mediante el 
uso de las instalaciones deporti
vas que la Facultad de Ciencias 
del Deporte tiene en Toledo, em 
tre ellas el pabellón polideporti- 
vo, siendo esta una de las mejo
res del territorio nacional. Una 
facultad que además cuenta con 
otros espacios como el gimnasio 
multiusos y el módulo acuático, 
todo ello en el plano más pura
mente deportivo.

Pero otros de los puntos en los 
que se va a poner énfasis en esta 
alianza, son en el plano de la in
vestigación y diagnóstico. Además 
de contar con un personal docen
te e investigador de los mejores

de España, la facultad manche- 
ga de INEF goza con laborato
rios preparados para ello como 
el de Actividad Física y Función 
Muscular; Biomecánica; Control 
Motor; Entrenamiento Deportivo; 
Fisiología del Ejercicio; Rendi
miento y Readaptación Deporti
va; y Salud. Completando la joya 
del centro de la Unidad de Valo
ración y Diagnóstico de Alto Ren
dimiento Deportivo, de la cual es 
responsable el propio Decano de 
la Facultad de Ciencias del De
porte de la UCLM, José Manuel 
García.

Instalaciones y servicios que se 
pondrán a disposición en una jor
nada de iniciación de este acuer
do, el próximo 5 de septiembre 
en la propia facultad con la plan
tilla al completo.

Esta nueva unión buscará la 
mejora para todos los componen
tes del conjunto azulón y aumen
tar los nexos de unión con la uni
versidad de nuestra región.

Fútbol Sala. 3a División

El filial de Viña Albali arrancará la 
temporada el 15 de septiembre
■ j a r a íz

La Federación de fútbol sala ha 
hecho público el calendario del 
grupo XVI de la tercera división, 
categoría en la que m ilitan 6 
equipos de la provincia, a saber, 
Infantes, Renacer Argamasilla, La

Solana, Campo de Criptana, To- 
melloso y Viña Albali Valdepe
ñas.

La competición comenzará el 
15 de septiembre y los duelos 
entre los equipos de la provincia 
serán estos:

Infantes; Tembleque 
Cobisa; Renacer Argamasilla 
Calera; La Solana 
Criptana; Villacañas 
Tomelloso; Olias 
Sacedon; Viña Albali Valdepe

ñas "B"
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PASION POR EL CICLISMC

Nueva convivencia de futbolistas que marcaron una parte de la historia local

■ j a r a íz
■Este próximo sábado día 21 de 
julio se celebra la segunda con
centración de viejas glorias del 
CD Valdepeñas. Será en la Plaza 
de España a partir de las 12:00 
horas.
Tras el éxito de la pasada convi

vencia, el va ldepeñero  José 
Sardón vuelve a reunir a futbolis
tas de historia en nuestra ciudad, 
caso por ejemplo de Cala, Gui- 
rado, A rtu ra , C ano, Agustín, 
Amieiro, Cristóbal, Machete, Rec
to y un largo etc... completarán a 
los más de 30 futbolistas que han 
confirmado su estancia en Valde
peñas y que con diversas activi
dades programadas harán recor
dar tantas y tantas anécdotas y 
vivencias.

El fútbol propició una fuente de 
amistad que sigue perdurando en 
estas personas que tanto dieron y 
entregaron por el CD Valdepeñas.

Por eso, quien quiera compartir 
unos minutos con ellos en la fe
cha, hora y lugar indicados lo 
podrá hacer. El recuerdo del CD 
Valdepeñas sigue intacto. Ellos lo 
hacen posible y su historia per
dura.

En las fotografías que acompa
ñan este comentario, diversos 
momentos de la historia del fút

bol local, que ya no se volverán a 
vivir.

cannandale t r o c  f
E N D U R Á f  B O N T R A G E R  F Ü X S fé  f b b r i c

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA -  TRIATLON 
COMPONENTES -  ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

jaraíz
> m  net

S t  R a t a  d e  l a  I t i f o r m a c l o a

VALDEPEÑAS
t

vda. Gregorio Prieto
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Fútbol

El C.D. Valdepeñas sigue 
dando forma a su plantilla

Raúl Alcázar

R U IZ

Antonio Ruiz

Antonio de la Torre dirigirá al equipo 
Juvenil la próxima temporada
■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO

Se ha presentado al técnico que 
dirigirá la nueva temporada del 
equipo juvenil. Será Antonio de 
la Torre, gran conocedor de la 
entidad tras haber d irig ido en 
varias etapas y durante largo 
tiempo tanto al equipo sénior 
como al fútbol base valdepeñero 
con excelentes resultados en mu
chos casos. La larga experiencia 
que atesora en diversos banqui

llos de la región y la prolongada 
carrera que lleva como entrena
dor son suficiente curriculum para 
confiar en el gran trabajo que 
puede llevar a cabo con esta plan
tilla.

En esta próxima temporada, el 
equipo juvenil tendrá de nuevo la 
meta de lograr la permanencia 
en división Nacional. Tras ser cla
ramente el equipo revelación en 
la pasada temporada, con un me-

recidísimo y traba jado  cuarto 
puesto, este año tocara dar un 
paso más para lograr el objetivo.

Con seguridad, Antonio de la 
Torre logrará utilizar sus conoci
mientos para infundir en los ju
gadores la competitividad nece
saria para esta nueva tempora
da. Ahora toca ponerse a traba
jar para confeccionar la plantilla 
que próximamente empezara con 
los primeros entrenamientos.

|  ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Tras las renovaciones y los f¡- 

chajes de las pasadas semanas, 
esta vez toca un combinado de 
ambas cosas. Tenemos una reno
vación y un nuevo fichaje. La re
novación llega desde la portería 
del equipo juvenil de la pasada 
temporada. El fichaje es un ¡oven 
jugador conocido por el cuerpo 
técnico del club. Ambos se pon
drán a disposición de Juan Car
los Peñalver para seguir dando 
forma a la plantilla del C.D. Val
depeñas en esta próxima tempo
rada en Primera Autonómica.
ANTONIO RUIZ (15 partidos), 

renueva su contrato tras una es

tupenda temporada pasada en el 
equipo juvenil, para pasar a for
mar parte de la plantilla sénior. 
Este guardameta de grandes re
flejos defenderá la portería local 
y será la competencia perfecta 
para el recién llegado Sergio To
ledo.

RAUL ALCAZAR, es un jugador 
que ya conoce la disciplina val- 
depeñera tras haber jugado en 
pasadas temporadas en el club. 
Vuelve con ganas de dejar bue
nas impresiones e intentar devol
ver al club a la categoría que 
merece. ¡Bienvenido de nuevo a 
casa! ¡Con el apoyo de la afición 
volveremos a ascender!

El club de Baloncesto organiza una Escuela 
de Tecnificación para el verano
|R G T
ISEI deporte de baloncesto en 
Valdepeñas no cesa en su acti
vidad y tras la realización con 
éxito del XVII campus reciente
mente celebrado, el club de ba
loncesto «El Candil» ha organ i
zado para los dos meses de ve
rano de julio y agosto una Es
cuela de Tecnificación en don

de los participantes aprenderán 
técnica y táctica individual con 
el objetivo de la mejora perso
nal de los fundamentos y así in
tentar con el tiem po ser m ejo
res ¡ugadores/as de balonces
to. '

En este mes de ju lio  son 21 
los participantes en donde los 
m artes y jueves de 2 0 :0 0  a

2 1 :00 horas realizan sus sesio
nes de traba jo .
En el mes de agosto serán más 

alumnos y alumnos los que par
tic iparán al estar ya inscritos.

Si hubiera alguien más inte
resado, todavía podría apuntar
se dirigiéndose al director de la 
Escuela, Ramón González Tole
do.

CIUDAUTO VALDEPEÑAS OCASION

Peugeot 206 Ce. 1,6 Automático Ds 3 Puesteen 82 Oeslre
4.600 €

Motor Gasolina 1.6 Automático 
Año 2006. Kms 91.619

12.900 €
Motor Gasolina. Kms. 532 
Abril de 201 7

Peugeot 108 1.2 Furetecb 82

8.000 € Motor Gasolina 
Febrero de 2017. Kms 10.200

Peugeot 208 Bdl 75 Access 
10.800 €

Gasolina. 3.700 kms 
Febrero de 2016
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ESTADO DE LOS EMBALSES

Jnlormíscíón dé www.emb'als^s.nef
- .

U i  C a b o i u e l a  ,
Capacidad Total:

43,00 Hm3
Nivel actual: 19Hm3- 44,19%
(Semana anterior 19 Hm3). 

(Lectura 16 de julio).

farmacias

■ . 
Capacidad total:

13 Hm3
Nivel actual:

13 Hm3-100 %
(Semana

anterior 13 Hm3). 
(Lectura 16D de julio).

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 20 al 27 de julio de 2018
VIERNES 20 - JULIO

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 7 
SABADO 21 - JULIO

Manan Alonso -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 
* DOMINGO 22 - JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
LUNES 23 - JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MARTES 24 - JULIO

Fcia. J. Blanco, C.B. -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 
MIERCOLES 25 - JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50
g * i¡§ § ¡»  ■. ' : . : v r í m m : 7 : 7 7 v  Y - :Y;7L- ' ' " JUEVES 26 - JULIO

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49

r f'A4“ir  " %

Viernes, 20
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 33°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Suroestel 7 km/h

Y
Sabádo, 21

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 33°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Suroestel 7 km/h

r
f

Domingo, 22
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 33°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Suroestel 5 km/hV

Instalaciones,
s.l.

T écn ica  en 
C a le facc ión  y  

A ire A c o n d ic io n a d o

El tiempo en 
Valdepeñas

CafefaqpSn 
A ire  Acondicionado 

■ Fontanería 
Eievacidji de Aguas 
Aparatos, Sanitarios 

Protección Goníga Incendios 
In s ta la c ió n ^  de Gas 

l#Á ||a la .c ipnes Petrolíferas (categoría, 
• Energía Sotar Térmica'

Lunes, 23
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 35°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del NoroestelO km/h

f

g a s N a tu ra í
fenosa

rU IIy U IlU  iiiUUblH di r o lItíJU , ID
Telf: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS fC.Real)

BAXI
LA NUEVA CLIMATIZACIÓN

Martes, 24
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 35°C 
Temperatura mínima 30° 

Viento del Suroeste5 km/h

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86

P H W
M m m

Semana del 20 al 27 de julio de 2018
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 20 -  JULIO
A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 

SABADO 21 -  JULIO
Marian Alonso -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 

DOMINGO 22 -  JULIO
Raúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. Telf: 926 -  32 45 64 

LUNES 23 -  JULIO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MARTES 24 -  JULIO
Fcia. J. Blanco, C.B. -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 

MIERCOLES 25 -  JULIO 
Jesús de la Rubia -  Buensuceso, 54.Telf.: 926 -  32 38 38 

JUEVES 26 -  JULIO
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf: 926 -  31 05 49 

VIERNES 27 -  JULIO
Gema Cantos Rodr íguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86

MANZANARES

¡VIERNES-SABADO-DOMINGO -  20,21 y 22
Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
LUNES -  23. Fcia. Agudo. C/ Sol, 13 
MARTES -  24. Fcia. Quesada. C/ Las Cruces, 1 
MIERCOLES -  25. Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
JUEVES -  26. Fcia. G Pinés. C/ J. del Perdón, 17 
VIERNES -  27. Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17

459c

1121  • mm
Cofnfoí BALAY 
3KFS6SOW-

*

.Plancha Asado PR1NCESS 
fie?. 102326

TieK21
elige fácil, compra bien

\CI SEIS DE JUNIO 64. VALDEPEÑAS. 
926313188
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE

■ ■ ■ ■ ■  r a  i z j q  e t

VITALDENT
ahora

en tratamientos' de
implantología y ortodoncia

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas
Calle Seis de Junio, 114
926 31 62 76

V I T A L . D E N T  f® ^•

t_________________________ La Liga. CLÍNICA DENTAL OFICIAL ' Y, j

>> Premoción valida .para presupuestos aceptados del ICf de rnayo ai 30 de jun io de 2018, spíícsbíe sobre el importe-total del presupuesto aceptado. N o  acumuiabíe a-'otros descuentos yprornQáoñes. 
. . .  No  compatible con tipos de financiación con intereses subvencionados por Yítaldení.- Numeró-do registra sanitario: 1306340/1307046,

TU SALUD EMPIEZA EN TU BOCA. 
TU SALUD EMPIEZA EN VITALDENT.

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

* I--« p r .„ %
CASA CUTI S 
HOSTAI. VALDEPEÑAS 
CASA JOSE 
REST. SAN ANTONIO 
HOSTAL ENTRE VIÑAS 
BAR VICTORIA 
BARSEBASTIÁN 
HOTEL VISTA ALEBRE 
CAFÉ BAR MANOLO

* BAR VIRGEN DE
LA CABEZA v 3  
BAR El. PASO.

* BAR EMPOTITO
' BAR LA BODEiB iLLA 
¡M0BY DICK 
TAPAS V CAI É 
I V TABERNA DE IVAN

MANOLO
"CONSOLACIÓN”
* ENTRÉCAMÍNOS 

i *  BAR RAMON
* BAR PIO MI
* CASA CAÑITA$
*  m e s ó ñ | a n c h i 

VICENTE* -/
V. “CONSOLACIÓN”

r  j a i ü i
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